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Le Président de la 
République regagne Alger 
après une visite d’Etat en 

Fédération de Russie

M. Boughali se félicite des résultats de la visite 
du président de la République en Russie et qui a 
révélé le poids de l’Algérie au plan international

Goudjil reçoit l’ambassadrice de Turquie en Algérie

Le Conseil de sécurité rend hommage aux rôle 
et leadership de l’Algérie dans la crise malienne

Le président de la République, 
M. Abdelmadjid Tebboune, 
a regagné, samedi en fin 

d’après-midi, Alger, après avoir 
effectué une visite d’Etat en 
Fédération de Russie, à l’invitation 
de son homologue russe, M. 
Vladimir Poutine.
Le Président de la République a été 
accueilli à son arrivée à l’aéroport 
international Houari-Boumediene 
par le Premier ministre, M. Aïmene 

Benabderrahmane, le Chef d’Etat-
major de l’Armée nationale 
populaire, le Général d’Armée 
Saïd Chanegriha, et le directeur 
de Cabinet à la Présidence de la 
République, M. Mohamed Ennadir 
Larbaoui.
L’avion du Président Tebboune 
a été escorté, lors de son entrée 
dans l’espace aérien national, par 
des avions de chasse des Forces 
aériennes de l’ANP.

Le Président de l’Assemblée 
populaire nationale (APN), 
M. Brahim Boughali s’est 

félicité, au nom des députés, des 
résultats de la visite “historique” 
effectuée par le président de la 
République, M. Abdelmadjid 
Tebboune en Fédération de 
Russie et qui “a révélé encore une 
fois le poids de l’Algérie sur la 
scène internationale”, a indiqué 
un communiqué de l’APN.
“Au nom des députés de l’APN, 
il m’est agréable de faire part de 
notre fierté de ce qu’accomplit 
la diplomatie algérienne sous 
la conduite de Monsieur 
Abdelmadjid Tebboune, président 
de la République. Je réitère 
également mes félicitations de ce 
qu’elle accompli comme acquis, 
voire même victoires au double 
plan régional et international, 
d’autant plus que nous avons 
suivi avec une grande fierté 
la visite d’Etat effectuée par 
M. Abdelmadjid Tebboune en 
Fédération de Russie, du 13 au 
16 juin”.
Dans ce cadre, le président de 

l’APN a salué l’importance que 
revêtait cette visite, ainsi que 
l’adhésion officielle et populaire”, 
ce qui est considéré comme “ une 
preuve de la cohésion de la Nation 
avec sa direction et son adoption 
de la justesse de ses choix qui 
reflète son ambition légitime de 
retrouver les gloires et de lier la 
conjoncture au legs communs 
qui découle des valeurs de la 
liberté, de la justice, de la paix 
et de la solidarité pour lesquelles 
elle a lutté et s’est sacrifiée, avec 
nécessité de les consacrer dans 
les relations humaines entre les 
nations”.
M.Boughali a également indiqué 
que l’intérêt mondial pour la 
visite et ce que ses résultats ont 
contenu comme messages vient 
“confirmer la justesse de la voie 
et de la vision clairvoyante de 

la politique algérienne et de sa 
diplomatie active”.
Et d’ajouter que “L’Algérie qui 
a été éprouvée par l’injustice et 
l’hégémonie coloniales et qui 
s’est frayée les chemins de la 
liberté pour les peuples opprimés, 
est consciente de son rôle dans la 
propagation de la fraternité et de 
la paix entre les peuples, à mesure 
qu’elle est consciente des motifs 
de rejet de l’ingérence dans les 
affaires internes des pays”.
L’Algérie s’emploie à “entretenir 
des relations de coopération 
et d’intérêts mutuels afin de 
parvenir à un vivre-ensemble 
dans un monde où prévalent la 
sécurité et la quiétude à travers 
les options qu’elle propose, 
fondées sur le consensus et le 
principe du dialogue”.
C’est dans cette optique que 
l’Algérie “affirme une fois de 
plus qu’elle avance résolument, 
sous la direction clairvoyante 
du président de la République, 
dans ce sens”, lit-on dans le 
communiqué.

Le président du Conseil de la 
nation, Salah Goudjil a reçu, 
dimanche, l’ambassadrice 

de la République de Turquie en 
Algérie, Mahinur Ozdemir Goktas 
qui lui a rendu une visite d’adieu, 
suite à sa nomination ministre au 
sein du nouveau gouvernement, 
après la réélection du président 
de la République de Turquie, M. 
Recep Tayyip Erdogan pour un 
troisième mandat, indique un 
communiqué de la chambre haute 

du Parlement.
Après avoir présenté ses 
félicitations à Mme Goktas, pour 
sa nomination au sein du nouveau 
gouvernement turc, le président du 
Conseil de la nation a rappelé les 
relations “qualitatives, privilégiées 
et historiques” entre les deux pays 
frères liés, a-t-il dit, par “un accord 
de partenariat stratégique appelé à 
être approfondi davantage”, selon 
la même source.
Ces relations, poursuit M. Goudjil, 

connaissent “un bond qualitatif 
en termes de coordination et de 
coopération dans les différents 
domaines, conformément à la 
volonté politique qui anime les 

dirigeants des deux pays, M. 
Abdelmadjid Tebboune et M. 
Recep Tayyip Erdogan”.
M. Goudjil a, en outre, passé en 
revue les domaines de coopération 
entre les deux pays, qui ont 
été traduits par la signature de 
plusieurs accords.
A l’international, le président du 
Conseil de la nation a rappelé les 
positions de l’Algérie concernant 
de nombreuses questions 
régionales et internationales 

d’intérêt commun, notamment la 
question palestinienne et le droit 
des peuples à l’autodétermination.
Mme Goktas s’est, quant à elle, 
félicitée des relations algéro-
turques qui sont appelées à être 
“davantage renforcées à la lumière 
de la politique judicieuse du 
Président Abdelmadjid Tebboune, 
du retour en force de la diplomatie 
algérienne et de la place de 
leader de l’Algérie dans les fora 
internationaux”.

Le Conseil de sécurité de 
l’ONU a rendu hommage, 
à l’unanimité, au cours de 

sa dernière réunion sur le Mali à 
New York, aux rôle et leadership de 
l’Algérie, en sa qualité de chef de 
file de la médiation internationale, 
pour son engagement continu aux 
côtés des Maliens sur la voie de la 
reprise de la stabilité dans leur pays.
Les membres du Conseil ont, sans 
exception, réaffirmé “la centralité de 
l’Accord de paix et de réconciliation 
au Mali, issu du processus d’Alger 
(2015), dans le rétablissement d’une 

paix durable dans ce pays, notamment 
dans cette phase transitoire de 
l’histoire du Mali marquée par des 
échéances électorales importantes 
devant permettre le retour à l’ordre 
constitutionnel dans ce pays, prévu 
au premier trimestre de l’année 
2024”.
La plupart des membres du 
Conseil ont salué “la solidité et la 
consistance de l’Accord d’Alger qui 
a permis, entre autres, de préserver 
le cessez-le-feu entre les parties 
maliennes, et ce pendant huit années 
consécutives”.

A ce titre, les membres du Conseil 
ont appelé les parties maliennes 
à “la nécessité d’une mise en 
œuvre diligente et intégrale de 
l’Accord d’Alger, qui demeure la 
pierre angulaire pour une paix et 
une stabilité durables au Mali, et 
devenue aujourd’hui plus importante 
que jamais, en particulier dans ce 
contexte de transition”.
Ils ont, également, “rendu hommage 
aux efforts inlassables de la médiation 
internationale, sous la direction de 
l’Algérie, visant à préserver intact 
l’engagement des parties signataires 

de l’Accord d’Alger, notamment par 
le biais des dernières propositions 
visant à rapprocher les points de vue 
entre les parties maliennes”.
La majorité des membres du Conseil 
ont exhorté les parties maliennes à 
“interagir de manière constructive 

avec les propositions de la médiation 
internationale en vue de surmonter 
l’impasse actuelle et débloquer 
le processus de paix au Mali en 
réactivant le Comité de suivi de 
l’Accord d’Alger (CSA)”.
Prenant part aux travaux de cette 
réunion, le ministre des Affaires 
étrangères du Mali, Abdoulaye Diop, 
a adjoint la voix de son pays à celles 
des membres du Conseil de sécurité 
en réaffirmant l’”engagement du 
gouvernement malien à poursuivre 
la mise en œuvre de l’Accord 
d’Alger”.
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L’APN arrête l’agenda des séances plénières jusqu’au 13 juillet

Un afflux important de la communauté nationale 
à l’étranger attendu cet été

L’Assemblée populaire 
nationale (APN) a arrêté 
l’agenda des séances 

plénières devant reprendre lundi 
par la présentation et le débat du 
projet de loi relatif aux forêts et 
au patrimoine forestier, a indiqué 
samedi un communiqué de 
l’APN.
L’APN reprendra, lundi et mardi, 
ses travaux en séances plénières 
consacrées à la présentation et au 
débat du projet de loi relatif aux 
forêts et au patrimoine forestier, 
lit-on dans le communiqué.
“Après le rendez-vous mensuel 
relatif aux questions orales, 
correspondant à jeudi le 22 
juin 2023, l’APN reprendra 
ses travaux samedi le 24 juin, 
en séance plénière qui sera 
consacrée au vote d’un projet 

de loi qui modifie et complète la 
loi n 03-06, portant organisation 
de la profession d’huissier de 
justice, le projet de loi relatif à 
la protection et à la préservation 
des terres relevant du domaine de 
l’Etat, ainsi que le projet de loi 
relatif aux forêts et au patrimoine 

forestier”, ajoute la même source.
L’APN poursuivra ses travaux, 
dimanche le 25 juin, en séance 
plénière qui sera consacrée au 
projet de loi portant code de 
procédure pénale et dont le débat 
se poursuivra lundi le 26 juin, et 
ce avant la présentation et le débat 

d’un projet de loi qui amende et 
complète l’ordonnance n 66-156, 
portant Code pénal à la même 
séance plénière.
Une autre plénière est prévue 
dimanche, 2 juillet 2023, 
consacrée à la présentation et au 
débat d’un projet de loi définissant 
les conditions et les modalités 
d’octroi du foncier économique 
appartenant au domaine de l’Etat, 
destiné à la réalisation de projets 
d’investissement, tandis que la 
séance prévue le 6 juillet 2023, 
sera consacrée à la présentation 
et au débat du projet de loi 
définissant les règles générales 
relatives aux marchés publics.
A noter que les deux projets de 
code de procédure pénale et de 
code pénal, seront soumis au vote 
samedi, 8 juillet 2023, tandis 

que le projet de loi définissant 
les conditions et les modalités 
d’octroi de foncier économique 
appartenant au Domaine de 
l’Etat, destiné à la réalisation de 
projets d’investissement, ainsi 
que le projet de loi définissant 
les règles générales relatives aux 
marchés publics seront soumis au 
vote le lundi, 10 juillet 2023.
Dans le même contexte, la 
chambre basse du Parlement 
tiendra les mardi, mercredi et 
jeudi, 11, 12 et 13 juillet, des 
séances plénières consacrées 
à la présentation et au débat du 
rapport préliminaire élaboré 
par la Commission des Affaires 
juridiques et administratives 
et des Libertés sur le projet de 
règlement intérieur de l’APN, 
précise-t-on dans le communiqué.

Le ministre de l’Intérieur, 
des Collectivités locales 
et de l’Aménagement 

du territoire Brahim Merad, en 
visite samedi à Skikda, prévoit 
un “afflux important” durant la 
saison estivale 2023 des membres 
de la communauté nationale 
établie à l’étranger à la faveur des 
facilités décidées à leur intention 
par le président de la République 
M. Abdelmadjid Tebboune.
Présidant l’ouverture officielle 
de la saison estivale de cette 
année, dans la wilaya de Skikda, 
le ministre a souligné que le 
président de la République, 
Abdelmadjid Tebboune, a 
accordé d’importantes facilités 
aux émigrés, ce qui contribuera, 
a-t-il dit, “à renforcer le sentiment 
d’appartenance des Algériens à 
leur patrie, où qu’ils soient, et 
leur permettre de passer leurs 
vacances d’été parmi leurs 
proches”.
“Les mesures décidées par le chef 
de l’Etat donneront également 
lieu à des facilitations en matière 
de formalités dans l’ensemble 
des postes frontaliers, aériens, 
maritimes et terrestres, tout en 

améliorant le niveau des services 
dus à nos compatriotes expatriés”, 
a déclaré M. Merad, ajoutant que 
les installations qui entreront en 
service dans les wilayas du pays 
et les programmes d’activités 
culturelles prévus contribueront à 
soutenir le tourisme intérieur, qui 
a connu un “regain au cours des 
deux dernières années”.
Le ministre a ajouté qu’au cours 
de cette année, les activités liées 
à la saison estivale auront un 
cachet éminemment national et se 
dérouleront sous le slogan “L’été 
de l’Algérie, Notre pays nous 
rassemble”.
Brahim Merad a souligné, 
dans le même contexte, que les 
pouvoirs publics et les différents 
partenaires œuvrent à renforcer 
les efforts de promotion, à 
l’international, de la destination 
Algérie, notamment après le 
grand succès qu’a remporté la 
saison touristique dans le Sahara.
Le ministre de l’Intérieur a 
indiqué, à ce propos, que les 
équipements prévus pour 
les touristes étrangers et les 
programmes destinés à attirer le 
tourisme dans les wilayas du pays 

seront étendus et renforcés, ce qui 
aura inévitablement des résultats 
positifs sur les plans économique, 
social et culturel.
Selon M. Merad, les pouvoirs 
publics ont donné “toute 
la priorité” à une bonne 
préparation de la saison estivale 
en mobilisant tous les moyens 
humains et matériels pour assurer 
des conditions de confort, de 
tranquillité et de sérénité aux 
citoyens.
Il a ajouté qu’à cet égard, 2,5 
milliards de dinars ont été 
mobilisés, permettant l’ouverture 
de 437 plages, dont sept nouvelles, 
à travers le pays.
Il a également fait savoir que 
les services de la Gendarmerie 
nationale, de la Sûreté nationale 
et de la Protection civile 
renforceront leur présence sur le 
terrain pour maintenir la sécurité 
et l’ordre public et protéger les 
citoyens.
Le ministre a également ajouté 
que la surveillance sur le terrain 
sera également renforcée pour 
faire respecter la gratuité de 
l’accès aux plages et faire 
face à tous les risques pouvant 

compromettre la tranquillité et le 
confort des citoyens.
L’appel lancé en direction des 
citoyens pour qu’ils fassent 
preuve de responsabilité et de 
prudence, notamment en ce 
qui concerne le maintien de la 
propreté des sites de vacances et la 
sécurité routière, a été rappelé par 
M. Merad qui a recommandé aux 
estivants d’éviter les baignades 
dans des endroits interdits, en 
mer, et de veiller, surtout, à ne 
pas s’exposer à des morsures de 
scorpions.
Au cours de l’inspection du 
projet du village touristique 
“Rusica Park”, le ministre a 
exprimé son admiration devant 
cette importante réalisation, la 
première du genre dans le pays, 
fruit d’un partenariat algéro-
saoudien.
En construction sur une superficie 
de 13 hectares, le projet a nécessité 
une enveloppe financière totale 
d’environ 11 milliards de dinars.
M.Merad a fait part de l’importance 
de ce projet qui devrait être 
inauguré “prochainement” et 
affirmé, à cet égard, après avoir 
appelé les opérateurs étrangers à 

investir en Algérie, que ce village 
touristique constitue un “acquis 
pour l’Algérie, en général, et 
pour la wilaya de Skikda, en 
particulier, en raison des revenus 
qu’il générera et des emplois qu’il 
créera”.
Le ministre de l’Intérieur, 
des Collectivités locales et de 
l’Aménagement du territoire 
s’est rendu sur la plage Larbi Ben 
M’hidi de Skikda où il a écouté 
un exposé sur les statistiques 
nationales de la protection civile, 
liées à la saison estivale 2022.
Il a ainsi été fait état de l’afflux de 
millions de vacanciers.
M.Merad a rappelé, à cette 
occasion, “la nécessité d’œuvrer 
à réduire les causes des accidents 
par noyades, sur les plages, 
et d’accroître l’efficacité des 
interventions pour sauver le 
maximum de vies”.
Pour sa part, l’ambassadeur du 
Royaume d’Arabie Saoudite en 
Algérie, Abdullah Bin Nasser Al-
Busairi, exprimant sa satisfaction 
devant l’investissement 
représenté par “Rusica Park”, 
a souligné que les dirigeants 
des deux pays “œuvrent au 
développement des relations 
économiques entre l’Algérie 
et l’Arabie Saoudite à travers 
d’autres projets dans le cadre du 
partenariat”.
Le ministre de l’Intérieur, 
des Collectivités locales et de 
l’Aménagement du territoire 
est accompagné, lors de cette 
visite, de l’Ambassadeur du 
Royaume d’Arabie Saoudite en 
Algérie, Abdullah bin Nasser 
Al-Busairi, du directeur général 
de la Protection civile, le 
colonel Boualem Boughlef et du 
secrétaire général du ministère du 
Tourisme et de l’Artisanat.
Plusieurs autres points étaient 
au menu de la visite de Brahim 
Merad dans la wilaya de Skikda.
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CyCle primaire/ anglais:

Ouverture d’une plateforme numérique 
pour le recrutement des enseignants 

sCienCe et teChnologie nuCléaires :

 L’Algérie accueille dimanche la 34ème réunion du groupe AFRA

aCadémie des sCienCes et des teChnologies:

Le transfert technologique en Algérie en débat à Alger

Le ministère de l’Education 
nationale a annoncé samedi 
dans un communiqué 

l’ouverture d’une plateforme 
numérique à partir de ce 
dimanche dédiée aux détenteurs 
de licence en langue anglaise et 
d’une licence en traduction de 
et vers la langue anglaise et ce 
pour assurer l’encadrement de 
la langue anglaise en quatrième 
année du cycle de l’enseignement 
primaire.
“Dans le cadre de la préparation 
de l’entrée scolaire 2023-

2024 et dans le but d’assurer 
l’encadrement de la langue 

anglaise en quatrième année du 
cycle de l’enseignement primaire, 

le ministère de l’Education 
nationale fait part aux détenteurs 
de licence en langue anglaise et 
d’une licence en traduction de 
et vers la langue anglaise, et en 
vertu des directives de la décision 
ministérielle commune datée 
du 25 aout 2022, qui modifie et  
complète la décision ministérielle 
commune datée du 10 mars 
2016, qui précise la liste des 
qualifications requises et diplômes 
demandés pour le recrutement et 
la promotion dans certains grades 
spécifiques dans le secteur de 

l’éducation nationale, le ministère 
de tutelle annonce l’ouverture 
d’une plateforme numérique 
relevant du système numérique du 
secteur de l’Education nationale 
aux prétendants de s’inscrire et 
ce a partir de ce dimanche 18 juin 
2023 à 16h00 jusqu’au mercredi 5 
juillet 2023 minuit”, lit-on dans le 
communiqué.
Le ministère de l’Education a mis 
à la disposition des postulants le 
lien https://tawdif.education.dz 
pour accomplir leurs inscriptions, 
a-t-elle indiqué.

L’Algérie accueille, 
dimanche, la 
34ème réunion du 

groupe de travail technique 
(TWGM) de l’Accord 
régional de coopération pour 
l’Afrique sur la recherche, le 
développement et la formation 
dans le domaine de la science 
et de la technologie nucléaires 
(AFRA), a indiqué samedi un 
communiqué du ministère.
“Le ministre de l’Energie 
et des mines, Mohamed 
Arkab, procédera dimanche, 
à l’ouverture des travaux de 
la 34ème réunion du groupe 
de travail technique (TWGM) 
de l’Accord régional de 
coopération pour l’Afrique sur 

la recherche, le développement 
et la formation dans le domaine 
de la science et de la technologie 
nucléaires (AFRA), accord 
dont l’Agence internationale 
de l’énergie atomique (AIEA) 
est dépositaire”, a précisé la 

même source.
Ce “grand événement régional 
réunira, sous la présidence 
de l’Algérie, trente-deux 
(32) hauts représentants des 
Etats parties de l’Accord, les 
présidents des comités de 

l’AFRA ainsi que le Directeur 
général adjoint de l’AIEA - 
Chef du Département de la 
coopération technique, M. 
Hua Liu et des fonctionnaires 
de l’AIEA, pour examiner la 
mise en œuvre des activités 
en cours de l’AFRA, étudier 
les propositions de nouveaux 
projets et formuler des 
recommandations à ce sujet 
en vue de leur inclusion 
dans le programme suivant 
de l’AFRA”, a ajouté le 
communiqué.
Il y a lieu de souligner que 
l’Algérie est appelée à assurer 
la présidence de l’AFRA, 
pour une année, à compter du 
mois de septembre 2023, a fait 

savoir le ministère.
“En tant que pays co-fondateur 
de l’Accord régional AFRA, 
et depuis l’entrée en vigueur 
de cet Accord en avril 1990, 
l’Algérie a toujours appuyé 
les efforts déployés en vue de 
consolider et de pérenniser 
la coopération entre les Etats 
parties africains, et réaffirme 
constamment son engagement 
aux activités régionales menées 
dans ce cadre, ainsi que son 
attachement à la réalisation de 
l’objectif principal de hâter et 
d’accroître la contribution de 
l’énergie atomique à la paix, 
la santé et la prospérité dans 
le continent en entier”, a-t-on 
souligne de même source.

Le transfert technologique 
en Algérie fera l’objet, 
lundi et mardi à Alger, 

d’un workshop organisé par 
l’Académie des Sciences et 
des Technologies (AST), en 
présence d’experts algériens, 
dont certains de renommée 
mondiale, indique un 
communiqué de l’Académie.
L’événement, intitulé “Quels 
démarches et indicateurs pour 
la concrétisation du transfert 
technologique en Algérie 
?”, s’inscrit dans le cadre du  
programme d’actions pour 
l’année 2023 de l’AST et 
réunira des experts algériens 
dont certains de renom 
internationale, tels que le 
Professeur Kamal Youcef 
Toumi du MIT (USA), le 
docteur Belgacem Haba de 
Adeia (USA), ou encore le 

docteur Souheil Bezerouk 
de l’université de Southern 
New Hampshire (USA). Ceci, 
en plus d’experts issus de 
plusieurs secteurs nationaux, 
où ils ont pratiqué les questions 
de transfert technologique sous 
ses différentes facettes, précise 
la même source.
Plusieurs aspects seront 

abordés lors de cet atelier, 
allant de l’analyse des 
différentes formes de 
transfert technologique à des 
propositions concrètes alors 
qu’il sera ponctué d’échanges, 
de débats, d’un partage des 
expériences et des bonnes 
pratiques avec l’objectif de 
donner une autre dimension 

au transfert technologique en 
Algérie.
Ce dernier étant un “enjeu 
majeur pour doper et stimuler 
le développement socio-
économique du pays et relever 
les nombreux défis auxquels il 
est confronté”, ajoute-t-on.
C’est notamment le cas 
dans les secteurs clés de 
l’économie, tels que l’énergie, 
les télécommunications, 
l’agriculture, la santé, détaille-
t-on, évoquant “les défis 
multidimensionnels auxquels 
l’Algérie est confrontée, 
dont ceux directement liés à 
la technologie, sachant que, 
depuis plusieurs décennies 
notre pays s’efforce à 
s’approprier des industries 
vitales à son développement 
économique et sociétal”.
“En réponse à ces nouveaux 

impératifs de développement, 
le transfert technologique 
constitue une partie d’une 
démarche à mettre en 
œuvre pour s’approprier 
les nouvelles technologies. 
Comme toute approche, le 
transfert technologique doit 
se concrétiser dans un cadre 
méthodologique approprié”, 
souligne le communiqué.
Par ailleurs, il est également 
“crucial de sensibiliser 
la population nationale à 
l’importance du transfert 
technologique et de l’innovation 
pour le développement du 
pays, en créant une culture de 
l’innovation et en incitant les 
jeunes talents à s’engager dans 
des carrières scientifiques et 
technologiques”, conclut le 
communiqué de l’AST.
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Plusieurs membres du 
Gouvernement algérien 
ont présenté, vendredi en 

marge du Forum économique 
international de Saint-Pétersbourg 
(SPIEF), les potentialités 
et les grandes opportunités 
d’investissement offertes par 
l’économie algérienne, à même 
de promouvoir le partenariat et 
la coopération entre l’Algérie et 
la Russie, relevant, par ailleurs, 
le souci de la partie algérienne 
de hisser les relations bilatérales 
au niveau des capacités des deux 
pays.
Ces exposés ont été présentés, 
lors d’un panel organisé avant 
l’ouverture officielle du Forum, 
auquel a pris part le président de 
la République, M. Abdelmadjid 
Tebboune, en tant qu’invité 
d’honneur, ainsi que le président 
Russe Vladimir Poutine, en sus 
d’une assistance de haut niveau de 
près de 130 pays, par le ministre 
du Commerce et de la Promotion 
des exportations, Tayeb Zitouni, 
le ministre de l’Energie et des 
Mines, Mohamed Arkab, le 
ministre de l’Agriculture et du 
Développement rural, Mohamed 
Abdelhafid Henni, le ministre 
de l’Industrie et de la Production 
pharmaceutique, Ali Aoun, et 
le ministre de l’Economie de la 
connaissance, des Start-up et des 
Micro-entreprises, Yacine El-
Mahdi Oualid.
Dans ce cadre, M. Zitouni a 
souligné “les relations historiques 
privilégiées entre l’Algérie et la 

Russie”, ajoutant que la partie 
algérienne aspire à les hisser au 
niveau des capacités des deux 
pays.
Relevant le caractère 
“stratégique” des conventions 
et des mémorandums d’entente 
signés jeudi à Moscou par les deux 
pays, le ministre du Commerce a 
souligné la participation de plus 
de 80 entreprises algériennes au 
dit forum, affirmant à ce propos 
l’importance de la visite d’Etat 
du président de la République, 
M. Abdelmadjid Tebboune, 
en Russie à l’invitation de son 
homologue russe.
“Nous aspirons à instaurer un 
dialogue avec nos partenaires 
russes pour parvenir à 
l’établissement de nouveaux 
partenariats à l’avenir dans 
divers secteurs”, a poursuivi 
M. Zitouni qui a mis en 
exergue les potentialités et les 
infrastructures de l’économie 
algérienne qui, en plus d’être 
le pilier du développement 
national, constituent la base du 
partenariat et de la coopération 
et un facteur d’attractivité des 
investissements, à l’instar du 
réseau routier moderne, des 
lignes ferroviaires, des aéroports 
et des infrastructures portuaires, 
en sus du tissu industriel et des 
ressources humaines.
De son côté, M. Henni, a 
souligné la place qu’occupe le 
secteur agricole dans l’économie 
nationale, indiquant que l’Algérie 
offre toutes les facilités et met 

en place toutes les mesures 
permettant aux investisseurs 
nationaux et étrangers de 
concrétiser leurs projets dans 
toutes les filières, notamment 
dans l’industrie agroalimentaire.
Appelant les opérateurs 
économiques russes à investir en 
Algérie, le ministre a rassuré ces 
derniers quant aux facilitations 
qui leur seront octroyées dont 
le foncier agricole “loin des 
complications bureaucratiques”.
Un nouveau portefeuille foncier 
de 437000 hectares a été alloué à 
l’investissement au Sud, en sus de 
60.000 autorisations de forage de 
puits dédiés à l’irrigation agricole 
dans le cadre de la mise en valeur 
des terres, au Sud notamment, a 
rappelé M. Henni.

De larges perspectives 
de coopération dans le secteur 

de l’énergie
Intervenant à son tour, le ministre 
de l’Energie et des Mines a loué 
“les relations spéciales” unissant 
l’Algérie et la Russie dans les 
divers domaines, notamment 
les hydrocarbures, les mines, 
les énergies renouvelables et le 
transfert de la technologie de 
dessalement des eaux de mer.
Et de préciser, dans ce cadre, que 
le groupe pétrolier Sonatrach 
et Gazprom œuvraient au 
développement du champ de 
Oum El Assel  au sud-est de 
Hassi Messaoud le qualifiant de 
“très réussi”, sachant que la partie 
algérienne était à la recherche 
de partenaires russes en matière 

d’exploration pétrolière et 
gazière.
Les négociations sont en cours 
avec les deux firmes russe Lukoil 
et Russneft, a-t-il ajouté.
Nous examinons avec des 
partenaires russes les possibilité 
de développer des projets miniers 
en Algérie qui apportent une 
valeur ajoutée, a-t-il fait savoir.
Evoquant les projets 
d’approvisionnement en eau 
potable à partir des sources non-
conventionnelles, le ministre a 
affiché l’intérêt porté par son 
secteur au partenariat avec 
des entreprises russes pour le 
développement et le transfert des 
technologies de dessalement des 
eaux de mer.
Dans une déclaration à la chaîne 
Russia-Today en marge du forum, 
le Pdg du groupe Sonatrach, 
Toufik Hakkar a affirmé que la 
société russe “Gazprom” est un 
partenaire fiable, d’autant plus 
qu’il y a d’autres sociétés russes 
en Algérie activant dans le secteur 
des services et la construction des 
usines.
“Nos relations avec les sociétés 
russes ne dépendent pas 
uniquement de la prospection et 
de l’exploration. Gazprom est un 
partenaire fiable de Sonatrach”, 
a-t-il soutenu.
Lors de cette séance, le ministre 
de l’Industrie et de la Production 
pharmaceutique a souligné, 
quant à lui, l’importance de la 
coopération commerciale entre 
les deux pays notamment dans 

le domaine de la production des 
médicaments, faisant état de 
négociations en cours entre les 
sociétés russes et algériennes pour 
concrétiser de nouveaux projets 
dans le domaine pharmaceutique.
“L’Algérie aspire à devenir la 
porte d’Afrique pour les produits 
industriels russes”, a-t-il dit, 
relevant “la similitude du domaine 
industriel entre les sociétés des 
deux pays notamment dans la 
filière mécanique”.
Quant au ministre de l’Economie 
de la connaissance, des Start-
up et des Micro-entreprises, il 
a indiqué que la numérisation 
et les technologies modernes 
de l’information constituent 
des domaines prometteurs de 
partenariat entre les opérateurs 
algériens et russes, assurant 
que “le climat d’investissement 
en Algérie est en amélioration 
continue”.
Ainsi, l’Algérie offre plusieurs 
avantages aux nouvelles startup 
ou celles désirant élargir leurs 
activités, a affirmé M. Oualid, 
ajoutant que la présence de 
la délégation ministérielle 
importante et des entreprises 
algériennes au forum de Saint-
Pétersbourg “est un signe positif 
aux investisseurs russes” tout en 
appelant la partie russe à investir 
en Algérie notamment dans le 
domaine des technologies de 
l’information.

Forum de saint-pétersbourg :
Les opportunités d’investissement en Algérie mises 

en exergue



Lundi 19 Juin 2023

06 Régions SeybouSe Times

annaBa / ouVerture de la saison estiVale 

C’est parti…le wali Berrimi Djamel Eddine donne le coup 
d’envoi…Un pari pour le succès de la saison estivale

annaBa / préparatiFs

 de la saison estiVale

 Les plages dotées de bacs 
à tri sélectif et de caissons 

à ordures

annaBa / Cadre de Vie

La présence des chiens interdite 
le long de la corniche

Samedi passé a été donné 
le coup d’envoi   officiel 
de la saison estivale pour 

l'année 2023, en présence du  
wali Berrimi Djamel Eddine, le 
P/APW Chellali et des députés. 
Les autorités locales ont choisi 
donner le signal de l'ouverture 
de la saison estivale de cette 
année à partir de la commune 
de Chétaibi. Les directions de 
la jeunesse et des sports, du 
tourisme, de l'environnement, de 
la santé et des ressources en eau 
ont participé à la présentation 
des spectacles  donnés lors de 
la cérémonie d'ouverture, en 
plus de la participation de tous 
les mouvements associatifs, 
institutions de jeunesse, 
clubs sportifs, associations , 
gendarmerie nationale, protection 
civile, direction des forêts et 
les scouts.  Après avoir écouté 
l'hymne national, le directeur de 
la jeunesse et des sports, Ali Ben 
Toubal, a prononcé le discours de 
bienvenue et d'ouverture officielle 

de la saison estivale.
A l'annonce du lancement officiel 
de la saison estivale, le DJS a 
confirmé aux médias présents 
que tous les moyens matériels 
et humains avaient été mobilisés 
pour en faire un succès. De 
son côté, le P/APC de ladite 
commune a indiqué que Chétaibi 
faisait partie du lot des communes  
pauvres, aux capacités limitées, 
mais ces lacunes ont été discutées 
à de nombreuses reprises avec les 
autorités locales. La wilaya a fait 
le pari que  Chétaibi sera une zone 
touristique par excellence, où les 
portes de l'investissement seront 
ouvertes à tous les investisseurs 

intéressés.
Concernant les préparatifs 
pour la saison estivale, notre 
interlocuteur soulignera que la 
sécurité était assurée au niveau de 
huit plages, en sus des équipes de 
la protection civile. Les mêmes 
responsables locaux ont mené, il 
y a quelques jours le processus 
de préparation des plages, tels 
que le nettoyage des plages, 
l'octroi de permis de location 
pour les parkings et les kiosques, 
la location de tables, de chaises 
et de parasols, la peinture des 
trottoirs et des murs, la plantation 
de fleurs et divers autres volets. 

A noter que   les autorités locales 
ont effectué, il y a un mois de 
cela, une visite de travail et 
d’inspection au niveau de la 
plage de Djnan  Bey  ainsi que 
d’autres plages.  Les responsables 
ont  inspecté  les lieux   pour 
s’assurer des conditions d’accueil 
des estivants. Auparavant, le 
wali a instruit les responsables 
concernés à l’effet d’assurer une 
meilleure coordination des efforts 
en veillant particulièrement 
sur l’hygiène et la propreté, les 
kiosques et  l’état des trottoirs.
A Noter qu’avant l’ouverture de la 
saison estivale et a l’occasion de 

la fin des examens de fin d’année 
et vu la chaleur caniculaire, il a été 
remarqué un rush des estivants sur 
les plages, à la recherche d’un peu 
de  fraîcheur maritime. La côte 
ressemble à une fourmilière.  Les 
estivants savourent le spectacle 
de la mer et le murmure des 
vagues. « On vient à Annaba pour 
ses belles plages nous affirme, 
un estivant de Constantine  qui 
loue une semaine   chaque été. 
». C'est vrai qu'on paye cher ici 
notre séjour. Mais les vacances, 
c'est sacré. C'est pourquoi, je suis 
tenté chaque été. Il est vrai que 
je me prive l'hiver et toute mon 
économie, je la dépense durant 
mes  jours à Annaba. Cet exemple 
en dit long sur les dépenses durant 
l'été, malgré la crise et la baisse 
du pouvoir d'achat. 
Mais si on sillonne la corniche, 
on constate que tous les cafés, 
restaurants sont noirs de monde. 
Même le vendredi, il est difficile 
de trouver durant la journée un 
coin vide. Le défi est lancé pour 
le succès de cette saison estivale.

Connue pour être une wilaya très 
fréquentée en période estivale, 
Annaba se prépare pour recevoir 

le flux important d’estivants. En effet, les 
choses semblent évoluer dans le bon sens. 
Quant à l’EPIC, cet organisme en charge 
de la gestion et de la collecte des déchets 
ménagers, devrait entamer son activité dès 
le début de la saison estivale.
Il a été procédé à la mise en place de 
bacs à tri sélectif tout le long des plages 
et des caissons à ordures à l’arrière-plage. 
Cette mesure devra être accompagnée 
d’une campagne de sensibilisation 
et d’information sur la protection de 

l’environnement par un geste simple celui 
de faire preuve de civisme. Espérons 
que ces bacs largement repérables seront 
utilisés à bon escient et que les citoyens 
prendront la peine de se déplacer pour y 
jeter leurs sachets d’ordures, et que les 
employés communaux prendront plus de 
soins lors de la manipulation de ces  bacs. 
Le spectacle désolant des sacs d’ordures 
éventrés et entassés dans chaque coin de 
rue, à longueur de journée, et le manque 
d’hygiène devenu un vécu quotidien 
ont incité les principaux responsables à 
prendre des mesures d’urgence pour lutter 
contre l’insalubrité.

On constate chaque jour, la présence 
de chiens de toutes les races sans 
muselière qu'accompagnent leurs 

propriétaires en très grande majorité des 
jeunes, lesquels ne cessent de menacer la 
sécurité et la santé des passants, depuis 
quelques jours. Selon notre source, 
désormais, Il sera interdit à toute personne 
de promener son chien tout le long de la 
corniche d’Annaba, notamment sur les 
plages.   En effet, des pancartes ont été 
installées par les autorités compétentes 
interdisant la présence des chiens sur 
le littoral.  Les propriétaires de ces 
animaux  parfois féroces sont appelés à 
changer d’habitudes et cesser de semer la 

panique parmi les citoyens. Des affiches 
annonçant des mesures strictes à respecter 
par les citoyens ont été placardées dans 
différents endroits de la corniche. Les 
chiens concernés par cette mesure sont 
le doberman, le bullmastiff, le staff 
américain, le rottweiler, le bull terrier 
et le pitbull. A ces chiens d’assaut, il est 
aussi demandé aux citoyens possédant 
des chiens domestiques de procéder à 
leur vaccination, avec l’obligation de leur 
faire porter une muselière dans les lieux 
publics. Cette décision, bien que tardive, 
devrait assurer plus de quiétude parmi 
la population surtout au niveau de la 
corniche   qui connaîtra une forte affluence, 
notamment durant la saison estivale.

Sihem Ferdjallah
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Selon des sources fiables, les services  
de l’APC de la commune d’Annaba 
ont annoncé la couleur en interdisant 

aux vendeurs saisonniers la vente illicite de 
foin, d’ouillages et d’accessoires  ou encore 
du charbon dans les espaces au niveau des 
trottoirs et espaces publis de la commune 
d’Annaba. En effet, chaque année les 
commerçants «saisonniers» investissent 
les rues et les artères de la ville, notamment 
les zones urbaines, exposant ainsi leurs 
marchandises, essentiellement des sacs de 
charbon, des bottes de foin, des barbecues 
traditionnels (brasero), coutellerie, cordes, 
crochets de boucherie, pompes à vélo. 

Une série de mesures a été décidée pour 
réglementer cette activité à l’intérieur du 
tissu urbain et inciter les maquignons, 
venus des régions intérieures, à respecter 
les règles édictées en matière d’hygiène, 
de vente, et toute sorte d’articles. Tous 
les moyens nécessaires humains et 
matériels ont été déployés par les services 
communaux d’Annaba en collaboration 
avec les éléments de sécurité afin de 
mener à bien cette opération, qui consiste à 
interdire formellement la prolifération des 
commerçants informels qui investissent ce 
créneau, chaque Aïd El Adha, qui ne font 
qu’à leur tête en transformant la ville en 
big bazar.

Selon les premières données, l’excès 
de vitesse   est  à l’origine des 
accidents de la route à Annaba. 

Jeudi passé, des taxieurs inter wilayas ont 
effectué des rallyes avec leurs véhicules, 
conduisant jusqu’à une vitesse dépassant 
les 130 km/h. Les automobilistes croisés 
ont eu la peur au ventre et même les clients 
qui étaient à bord des ces taxis. La vitesse 
constitue un grave risque sur les routes qui 
est souvent à l’origine de plusieurs décès 
et blessés. Des pertes énormes en vies 
humaines sont régulièrement enregistrées 
à cause de l’excès de vitesse. Certains 
conducteurs  inter wilayas veulent 
arriver à destination en un temps record 
et n’hésitent pas, à cette fin, à faire des 
acrobaties sur les routes, faisant fi du code 
de la route et des signalisations routières. 
Même les dos d’âne, mis en place pour 
obliger les conducteurs à réduire la vitesse, 
ne constituent pas un handicap pour eux. 

La vitesse est constatée aussi bien sur les 
autoroutes et même au centre-ville, du 
côté de Sidi Brahim, où des conducteurs 
roulent à grande vitesse, ne laissant pas le 
temps aux piétons de traverser la chaussée 
en toute sécurité. La vitesse ne permet pas 
au conducteur de freiner à temps en cas 
d’un obstacle, causant le renversement 
du véhicule et des dégâts irréversibles. 
Plusieurs campagnes de sensibilisation 
des conducteurs et des piétons ont été 
menées dans un passé récent dans l’espoir 
de réduire, un tant soit peu, les accidents 
dus à la vitesse. Malheureusement, ces 
campagnes n’ont pas toujours donné les 
résultats escomptés, dans la mesure où 
l’on constate toujours avec amertume 
des accidents de la route mortels dont 
le principal responsable est la vitesse. 
D’où l’importance du renforcement de la 
dissuasion pour rappeler à l’ordre toute 
personne qui n’accorde aucun respect  à la 
réglementation routière en vigueur. 
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Sara Boueche

annaBa / déVeloppement loCal

Une enveloppe de 26 milliards 
de centimes consacrée 

au développement
 de la commune ‘’Echorfa’’

perturBation en eau potaBle

Les habitants 
de la ‘’Plaine Ouest’’
 fortement pénalisés

annaBa / CommerCe 

Prise de mesures contre
 les commerçants « saisonniers » 

annaBa / CirCulation 
routiÈre

Les taxieurs inter wilayas 
excellent dans  l’excès 
de vitesse sur les routes

Nous apprenons d’une source 
d’information fiable, qu’une 
enveloppe financière de près de  

26 milliards de centimes  a été dégagée au 
profit de la commune ‘’Echorfa’’  destinée à 
la réalisation de projets  de développement 
dans plusieurs secteurs d’activités. Des 
projets en voie de lancement, ce qui va 
sans aucun doute amorcer une relance de 
développement local dont a grandement 
besoin la population locale pour sortir 
de la précarité. Toutefois, la relance du 
développement local durant cette nouvelle 

année reste subordonnée à la compétence et 
à l’engagement des responsables et des élus 
locaux, appelés à gérer au mieux les affaires 
de la commune en vue d’améliorer le cadre 
de vie des habitants. Parmi les priorités,  Il 
s’agit de la réalisation des projets relatifs 
au branchement des foyers au gaz de ville 
et de l’électricité, de l’alimentation en eau 
potable et l’assainissement. Des projets 
programmés pour répondre aux besoins 
des populations de certaines localités. Il 
est question également de relancer dans 
ladite commune, les travaux publics et de 
l’éducation.

Les habitants de la cité Plaine 
Ouest d’Annaba se plaignent 
de la perturbation prolongée de 

l’alimentation en eau potable. Depuis 
plus d’une semaine que les robinets sont 
à sec. En attendant des jours meilleurs, 
les habitants de cette localité  ont recours 
aux vendeurs privés, en espérant que ce 
problème, ne va pas perdurer. En cette 
période de canicule cette matière vitale 
fait défaut, ce qui oblige les ménages 
à s’approvisionner autrement en eau 
potable. «Ce problème de coupure d’eau 

se pose à chaque début de saison estivale 
et est  devenu un sujet d’actualité, au 
niveau de la plupart des quartiers » dira un 
habitant. Le même constat pour un autre 
riverain qui estime que le quotidien est 
pénible sans eau, depuis près de six jours, 
c’est stressant», a-t-il répliqué.
De ce fait, les habitants interpellent 
les autorités locales afin de régler cette 
problématique. Pourtant après les dernières 
intempéries, on nous avait savoir que les 
barrages  avaient fait le plein et que les 
réserves d’eau étaient assurées pour une 
année ?

Sara.Y

Sara.Y
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Les bureaux de poste et 
les banques de la wilaya 
ont été pris d’assaut, hier, 

par une foule impressionnante 
dès l’ouverture des guichets. Le 
spectacle est semblable partout 
à travers toute la ville, foule 
compacte, des files interminables, 
et quand il n’y a pas une bonne 
organisation, c’est carrément la 

débandade. A quelques jours de 
l’Aïd El Adha, les banques et 
les postes  ont observé une forte 
affluence des usagers qui viennent 
pour retirer leurs argent et 
économies, à l’effet de parer aux 
frais d’achat des moutons et autres 
nécessités de cette fête. Hier, il y 
avait, en effet, foule au niveau 
des postes, où c’était l’affluence 
des grands jours caractérisés par 
de longues chaînes avec quelques 

altercations et où retirer son 
argent est synonyme souvent de 
parcours du combattant pour les 
titulaires de CCP et de compte 
bancaire. Une foule de salariés 
et de retraités était présente 
dès les premières heures de la 
journée, devant les distributeurs 
automatiques et les guichets, 
notamment au niveau de la recette 
principale, au centre-ville. «Nous 
avons besoin de notre argent pour 

l’achat du mouton  surtout que 
leurs prix  à nettement augmenter 
cette année», ont déclaré des 
citoyens.
Les guichetiers travaillent sans 
relâche pour satisfaire la demande 
des clients, mais ce n’est pas du 
tout évident de contenter tout 
le monde. Heureusement qu’il 
y a cette autre alternative que 
représente le retrait automatique 
d’argent à travers les  distributeurs 

automatiques de billets de banque 
(DAB), bien sûr lorsque la 
connexion ne fait pas des siennes.

annaBa /aÏd el adha

Tension  sur les banques et les agences postales

Suite à la canicule sévit sur 
toute la région d’Annaba, 
la direction de la santé de 

wilaya a appelé les citoyens à 
“la vigilance et au respect des 
recommandations préventives 
afin de réduire les risques liés 
à cette canicule”, invitant les 
citoyens au “strict respect des 
consignes de prévention”. Elle 
recommande de “ne pas s’exposer 
au soleil, en particulier, les 
personnes âgées et celles atteintes 
de maladies chroniques, ainsi que 

les enfants”, comme elle conseille 
les citoyens à fermer les volets et 
les rideaux des façades exposés 
au soleil pendant la journée et de 
les ouvrir seulement la nuit pour 
laisser pénétrer la fraicheur. Dans 
le même cadre, la direction de la 
santé recommande d’effectuer 
les déplacements tôt le matin 
ou tard le soir, notamment dans 
les wilayas intérieures, tout en 
restant à l’ombre dans la mesure 
du possible.
En effet,  l’exposition prolongée 
au soleil, notamment en période de 

canicule peut avoir des effets plus 
ou moins graves sur l’organisme. 
Cela peut aller de l’insolation, 
à des troubles cardiaques et 
respiratoires, sachant que les 
personnes âgées, les personnes 
handicapées et les jeunes enfants 
sont les plus concernés par ces 
recommandations. Un citoyen 
fera savoir que pour résister à ces 
pics de chaleur, il a été obligé de 
faire fonctionner son climatiseur 
sans arrêt, sachant qu’au sein de 
sa famille, un membre souffrait 
de troubles cardiovasculaires. 

annaBa / CaniCule et Chaleur
La Direction de la santé alerte les citoyens 
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La Commission nationale 
de préparation et de suivi 
de la saison estivale 2023 

relevant de la wilaya d’Alger a 
pris une série de mesures pour 
remédier aux insuffisances 
enregistrées durant les années 
précédentes en assurant aux 
estivants toutes les conditions 
nécessaires notamment la 
sécurité, le transport, l’hygiène 
et l’hébergement outre 
l’aménagement des plages.
A cet effet, les services 
compétents ont déjà engagé une 
vaste opération de nettoyage 
des plages d’Alger, réparties 
sur 17 communes côtières, en 
commençant par l’analyse de 
l’eau de mer pour vérifier qu’elle 
est exempte de bactéries nocives 

pour la santé humaine, a-t-on 
appris auprès de la wilaya.
Les mêmes services ont 
également lancé une opération 
spéciale au niveau des plages 
enregistrant une grande affluence 
dont la plage de Khelloufi, le 
complexe touristique de Zéralda, 
la Plage bleue, les Sables d’or 
(Zéralda), les plages de Sidi Fredj, 
les Dunes, Djemila (Aïn Benian), 
El Kettani (Bab el Oued), Bateau 
cassé (Bordj El Kiffan), Kadous 
(Réghaïa), Tamentfoust (Bordj El 
Bahri).
Ces mesures concernent, entre 
autres, l’aménagement et 
l’équipement des parkings, la 
généralisation de l’éclairage 
public et des réseaux d’évacuation 
sanitaire, l’alimentation en eau 

potable, le renforcement de la 
présence des agents de sécurité, 
de la Protection civile et de la 
Gendarmerie nationale pour 
assurer le confort des estivants 
outre la dotation de ces plages de 
bennes pour la collecte et le tri 
des déchets deux fois par jour (6h 
et 20h).
Parmi les décisions prises, 
figurent “l’obligation d’assurer 
la gratuité de l’accès aux plages, 
consacrée par l’instruction n 
03 du 6 mai 2023, relative à 
l’exploitation des plages ainsi 
que l’interdiction de fournir 
des autorisations aux plagistes 
qui imposaient auparavant leur 
diktat et infligeaient des charges 
supplémentaires aux citoyens en 
les obligeant à louer des parasols, 

des chaises et des tables”.
L’entreprise de transport et de 
gestion des parkings de la wilaya 
a été chargée de la gestion des 
parkings bordant les plages, à des 
prix à la portée des familles pour 
mettre fin à la gestion anarchique 
par des intrus et les importuns”.
Et afin de faciliter le déplacement 
aux handicapés, des passages 
allant des parkings jusqu’aux 
plages, ont été aménagés au profit 
de cette catégorie.
Concernant l’organisation de 
l’activité commerciale (vente de 
boissons, restauration rapide et 
autres services) au niveau des 
plages, celle-ci a été confiée à 
l’Office des parcs, des sports 
et des loisirs d’Alger (OPLA), 
conformément à un cahier des 

charges.
Afin de désengorger les plages, 
l’offre touristique s’est diversifiée 
à travers la réhabilitation et 
l’ouverture de nombreux centres 
de divertissement et de loisirs, 
tels que le parc des Sablettes, le 
jardin d’essais “El Hamma”, les 
forêts et les espaces verts, ainsi 
que la réhabilitation et l’ouverture 
de nombreuses piscines dans 
plusieurs communes, et la mise 
en place d’un riche programme 
culturel et touristique au niveau 
de la wilaya.

plages d’alger

De nouvelles mesures pour remédier aux insuffisances

Deux-cent treize (213) 
agents de la Protection 
civile veillent sur le 

confort des pèlerins dans diverses 
régions des Lieux saints, à partir 
de l’accueil à l’aéroport, jusqu’à 
l’hébergement et l’orientation.
Le colonel Fouad Lalami, Chef 
de l’unité de la Protection civile 
au sein de la Mission algérienne 
du hadj, a affirmé que sur un 
total de 213 agents, 69 sont à 

la Mecque, 51 à Médine, et 13 
autres à Djeddah, tandis que 80 
agents accompagnent les vols 
provenant de différentes régions 
du pays vers les Lieux saints.
Selon le même responsable, les 
agents de la Protection civile 
sont chargés de plusieurs tâches, 
tels que l’accueil à l’aéroport 
et l’hébergement, ainsi que la 
protection, l’orientation et la 
recherche des bagages perdus.

Au niveau de la Mecque, la tâche 
principale de ces agents se résume 
à la protection et l’orientation à 
l’aéroport, notamment avec le 
grand nombre des personnes âgées 
et les conditions exceptionnelles 
de cette saison, ajoute le colonel 
Lalami.
Les agents ont reçu des 
cartes spéciales contenant les 
informations nécessaires relatives 
à l’hébergement des pèlerins afin 

de leur faciliter les interventions, 
le cas échéant.
M. Lalami, a indiqué que les 
agents de la Protection civile 
travaillaient 24h/24h , précisant 
que les interventions sont à leur 
comble après la prière du vendredi 
et l’accomplissement des rituels 
de la Omra, où les pèlerins 
confondent entre les portes de la 
sortie de la mosquée, ajoutant, à 
titre exemple, que jusqu’au 15 

juin, 861 pèlerins perdus ont été 
pris en charge.
Quant au rôle de l’orientation 
religieuse des femmes, la 
présidente de cette section au 
sein de la mission algérienne, 
Mme Samira Mekhaldi, a salué 
l’augmentation du nombre des 
guides femmes pour cette saison, 
afin de mieux accompagner 
les pèlerines dont le nombre a 
augmenté aussi.

hadJ

213 agents de la Protection civile veillent sur 
le confort des pèlerins dans les Lieux saints



Dans l’aéronautique, une deuxième vague 
de recrutements massifs

La France buissonnière 
Un mystérieux « gang des rillettes » sévit dans la Sarthe

A Barcelone, le socialiste Jaume Collboni devient maire 
après un accord surprise avec deux partis rivaux

La filière, qui renoue avec la 
croissance, devrait retrouver 
d’ici à la fin de l’année 

son niveau d’emploi d’avant la 
crise sanitaire. L’apprentissage 
associé de longue date aux métiers 
d’ouvriers qualifiés poursuit son 
chemin dans la catégorie cadre, 
selon le monde fr.
« En 2020, l’aéronautique a 
été balayée de plein fouet [par 
l’épidémie de Covid-19]. Les 
recrutements de cadres ont 
reculé de 29 %. Aujourd’hui, 
la dynamique a repris. 
L’aéronautique joue à nouveau 
son rôle de locomotive », affirme 
Cyrille Longuépée, la déléguée 
régionale de l’Association pour 
l’emploi des cadres (APEC) en 
Occitanie. A la fin de l’année, les 
filières aéronautiques et spatiales 
devraient compter près de 200 000 
emplois, selon le Groupement des 
industries françaises aéronautiques 
et spatiales (Gifas). A la fin de 

2021, le secteur représentait 188 
000 postes, dont quasiment un 
tiers en Occitanie, avec un réseau 
de fournisseurs qui s’étend sur 
toute la France.
L’impact de l’épidémie de 
Covid-19 sur l’emploi s’est 
poursuivi jusqu’en 2021 : cette 
année-là, le secteur a encore perdu 
3 % de ses effectifs, malgré le 
recrutement de 9 300 personnes, 
dont près des trois quarts (73 %) en 
CDI. Puis, 2022 a marqué l’amorce 
d’un basculement avec le retour à 
la création nette d’emplois, grâce à 
une première vague d’embauches 
« massives » : 18 000 CDI et 6 700 
alternants. « Une forte remontée 
des cadences de production a été 
enclenchée en 2022 », explique le 
rapport du Gifas sur les métiers 
de l’industrie aéronautique et 
spatiale. Avec une deuxième vague 
de même ampleur attendue en 
2023, « le secteur devrait retrouver 
son niveau d’emploi d’avant la 

crise en fin d’année ».
Cette très forte demande d’emploi 
est tirée par trois moteurs : « Le 
trafic aérien mondial est revenu à 
ce qu’il était avant le Covid-19, la 
flotte aérienne doit être renouvelée 
notamment pour des raisons 
écologiques, et on a une très bonne 
conjoncture liée à la défense », 
explique Philippe Dujaric. « Nos 
trois grands donneurs d’ordres 
sont civils et militaires », rappelle 
le directeur des affaires sociales et 
de la formation au Gifas.
« Recruter sans se concurrencer »
Sur les 25 000 recrutements (dont 
7 000 alternants) prévus pour 2023, 
les équilibres entre les métiers se 
maintiennent. Au dernier bilan 
réalisé dans la filière fin 2021, les 
effectifs comprenaient, dans des 
métiers divers à forte compétence 
technique à partir du niveau bac, 
à 45 % des ingénieurs et cadres, 
31 % des employés, techniciens et 
agents de maîtrise, et un peu moins 

(24 %) des opérateurs et techniciens 
d’ateliers. En 2022, plus de la 
moitié (58 %) des recrutements 
ont été des ingénieurs et des 
cadres. Cette année, les candidats 
recherchés sont de nouveau pour 
plus de la moitié des ingénieurs 

et des cadres, un bon 20 % des 
techniciens de production et pour 
le reste des techniciens supérieurs. 
L’année 2023 sera celle d’« une 
double bataille de plan de charges 
en production et en technologie », 
commente Philippe Dujaric.

Mais qui donc peut 
bien s’attaquer aux 
distributeurs de pots de 

rillettes dans le fief de la viande 
de porc confite ? Et pourquoi ? 
Trois machines viennent d’être une 
nouvelle fois pillées. Un vrai coup 
de massue pour les charcutiers, 
selon le monde fr.
Un gang de voleurs de rillettes 
sévit-il actuellement en Sarthe, 
département dont la réputation 
n’est plus à faire dans la confection 
de cette préparation à base de 
viande de porc ? Installés dans des 
communes rurales, pas moins de 
trois distributeurs automatiques 
destinés à la vente de cochonnaille 
ont été vandalisés en l’espace de 
dix jours. A Solesmes, le 27 mai, à 
Saint-Jean-de-la-Motte, le 1er juin, 
et à Saint-Vincent-du-Lorouër, le 6 
juin, les détrousseurs ont employé 
le même mode opératoire pour 

fracturer la vitrine au pied-de-biche 
ou à coups de masse, en pleine 
nuit. Propriétés d’éleveurs ou de 
charcutiers, les machines – reliées 
à des terminaux de cartes bancaires 
– ont été vidées de leur butin (des 
framboises, des asperges et du jus 
de pomme remplissaient également 

le distributeur de Saint-Jean-de-la-
Motte). Confiée à la gendarmerie, 
l’enquête n’a rien donné pour le 
moment.
Qui a fait le coup, et pour 
quelles raisons ? S’agit-il de 
militants antispécistes réprouvant 
l’exploitation animale ? De 

fêtards en goguette ne parvenant 
pas à réprimer un subit désir de 
graisse confite ? De receleurs à 
la petite semaine ? Ou de simples 
consommateurs, assommés par 
l’envolée des prix de l’alimentation 
? « Aux gens qui sont dans le 
besoin, nous avons pourtant 
l’habitude d’offrir un pot de 
rillettes ou un sachet de pommes. 
Il suffisait de nous demander 
», explique Thomas Ouvrard, 
l’agriculteur de Saint-Jean-de-la-
Motte dont le distributeur, installé 
en 2017, vient d’être saccagé 
pour la quatrième fois en un an. A 
Solesmes, l’automate de la famille 
Fortin (ferme de la Jaluère) n’était 
en fonctionnement que depuis dix 
jours. A Saint-Vincent-du-Lorouër, 
les larrons ont visé plutôt juste : 
récompensées par une médaille d’or 
au Salon de l’agriculture de 2019, 
les rillettes du charcutier Patrick 

Lehoux sont parmi les plus réputées 
du département.
Les soixante pots de 250 grammes 
(4 euros l’unité) et les quarante 
pots de 500 grammes (7,20 euros) 
que celui-ci avait déposés la veille 
du larcin ont quasiment tous été 
emportés, idem des cinquante 
lots de rillons, d’andouilles et de 
saucisson à l’ail. Lui non plus ne 
comprend pas : « Voler des pots 
de rillettes, c’est petit, mesquin 
», condamne Patrick Lehoux, en 
refusant d’imaginer que le pillage 
de produits alimentaires issus du 
cochon puisse être revendiqué au 
nom de convictions religieuses – ce 
qui serait une belle erreur de ciblage 
: ne confectionne-t-il pas également 
des rillettes à base de bœuf et 
de graisse de canard, destinées 
notamment à ceux qui ne mangent 
pas ou n’aiment pas le porc ?

Le Parti populaire 
(conservateur) et la maire 
de gauche sortante, Ada 

Colau, ont préféré soutenir le 
socialiste plutôt que de laisser 
l’indépendantiste Xavier Trias 
redevenir maire de la grande 
métropole de Catalogne, selon le 
monde fr.
Le coup de théâtre offre une 
bouffée d’oxygène au parti du 
premier ministre espagnol, Pedro 
Sanchez, avant les législatives du 
23 juillet. Le conseil municipal 
de Barcelone a élu, samedi 
17 juin, le socialiste Jaume 
Collboni à sa tête, à la suite d’un 
accord surprise avec deux partis 

politiques rivaux.
M. Collboni s’était classé à 
la deuxième place à l’issue 
des élections municipales et 
régionales de fin mai, remportant 
dix des 41 sièges du conseil 
municipal de la grande métropole 
de Catalogne. Mais, quelques 
heures avant le vote du conseil 
municipal, le parti Barcelona en 
Comu (« Barcelone en commun 
») de la maire de gauche sortante, 
Ada Colau, a annoncé que ses 
neuf membres soutiendraient 
M. Collboni. Une initiative 
soutenue par le Parti populaire 
(PP, conservateur) qui détient 
deux sièges, ce qui octroie à M. 

Collboni une courte majorité de 
21 élus.
Bien que les socialistes et le 
PP soient de farouches rivaux 
politiques, le parti conservateur 
ne tenait pas à ce que Xavier 
Trias, du parti indépendantiste 
Junts per Catalunya (« ensemble 
pour la Catalogne ») ne devienne 
maire de Barcelone à nouveau. 
M. Trias, qui dirigea la métropole 
entre 2011 et 2015, partait 
pourtant favori, son parti étant 
arrivé en tête des élections du 28 
mai qui lui avaient offert onze 
sièges.
Dans un communiqué, Barcelona 
en Comu a aussi expliqué vouloir 

« éviter un gouvernement Junts 
qui étendrait un tapis rouge 
pour les lobbies et les secteurs 
favorables aux politiques 
d’extrême droite ».
Après sa prestation de serment, 
M. Collboni, 53 ans, a déclaré 
qu’il voulait « être le maire de 
tous ». Il succède à Mme Colau, 
ancienne militante du droit au 
logement élue à la tête d’une 
plate-forme citoyenne soutenue 
par le parti de gauche radicale 
Podemos, qui a notamment rendu 
encore plus de rues aux piétons 
et limité l’ouverture de nouveau 
hôtels pour tenter de juguler les 
excès du tourisme de masse.

La configuration municipale à 
Barcelone relève toutefois de 
l’exception, dans une Espagne où 
la droite conservatrice et l’extrême 
droite ont fortement progressé 
lors des dernières élections. 
Samedi, le parti d’extrême droite 
Vox s’est installé à la tête de dix 
villes d’importance en Espagne 
en s’associant au Parti populaire, 
une alliance qui pourrait être 
renouvelée au niveau national. 
Les succès du PP et de Vox au 
scrutin du 28 mai ont conduit 
le premier ministre socialiste, 
Pedro Sanchez, à convoquer des 
élections législatives anticipées 
pour le 23 juillet.
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Le Soudan entame un cessez-le-feu avant la tenue d’une conférence 
de collecte d’aide humanitaire

Inquiétude palestinienne face à l’accaparement de terres par Israël

Soupçonné d’avoir tiré un fumigène sur l’hélicoptère de Macron, 
un homme écroué

RIYAD : Les parties 
belligérantes du 
Soudan ont entamé 

un cessez-le-feu dimanche, 
annoncé plus tôt par les 
médiateurs, l’Arabie saoudite 
et les Etats-Unis, dans une 
déclaration commune, alors 
que deux mois de combats ont 
plongé le pays africain dans un 
chaos encore plus grand.
Les habitants de la capitale, 
Khartoum, et de la ville voisine 
d’Omdurman ont fait état d’un 
«calme relatif» au cours des 
premières heures du cessez-
le-feu dimanche matin, après 
que des affrontements violents 
aient été signalés la veille.
Cette trêve de trois jours 
précède une conférence des 
donateurs que les Nations unies 
et d’autres pays organiseront 
lundi afin de collecter des 

fonds pour couvrir les besoins 
humanitaires du Soudan.
Les Nations unies affirment 
avoir reçu moins de 16 % 
des 2,57 milliards de dollars 
nécessaires pour aider les 
personnes dans le besoin 

au Soudan en 2023. Quatre 
cent soixante-dix millions de 
dollars supplémentaires sont 
nécessaires pour venir en aide 
aux réfugiés de la Corne de 
l’Afrique.
Les États-Unis et l’Arabie 

saoudite ont annoncé l’accord 
de cessez-le-feu samedi. Tous 
deux ont mené des efforts 
diplomatiques internationaux 
concertés pour mettre fin à 
la guerre au cours des deux 
derniers mois.
«Le Royaume d’Arabie 
saoudite et les États-Unis 
d’Amérique annoncent 
l’accord des représentants des 
forces armées soudanaises 
(SAF) et des forces de soutien 
rapide (RSF) sur un cessez-le-
feu dans tout le Soudan pour 
une période de 72 heures», a 
indiqué le ministère saoudien 
des Affaires étrangères dans 
un communiqué publié samedi 
en fin de journée.
«Les parties ont convenu 
que pendant le cessez-le-
feu, elles s’abstiendraient 
de mouvements interdits, 

d’attaques, d’utilisation 
d’avions militaires ou de 
drones, de frappes d’artillerie, 
de renforcement des positions 
et de réapprovisionnement 
des forces, et qu’elles 
s’abstiendraient de chercher à 
obtenir un avantage militaire 
pendant le cessez-le-feu», a 
ajouté le communiqué.
Les deux médiateurs ont 
déclaré que si les parties ne 
respectaient pas le cessez-
le-feu, un report du dialogue 
en cours à Djeddah serait 
envisagé.
Une trêve élaborée ce mois-
ci par l’Arabie saoudite et 
les États-Unis a échoué après 
que les deux parties aux 
affrontements soudanais se 
sont accusées mutuellement 
de graves violations du cessez-
le-feu.

Les habitants de quatre 
villages palestiniens de 
Cisjordanie occupée 

vivent dans la peur alors 
que des dizaines de colons 
israéliens reviennent pour 
reconstruire une colonie qui 
avait été évacuée en 2005.
Les colons défrichent des 
terres, installent des caravanes 
mobiles et construisent une 
école religieuse à Homesh, un 
avant-poste situé sur la route 
reliant les gouvernorats de 
Naplouse et de Jénine.
Pour aider les colons, l’armée 

israélienne a renforcé ses 
patrouilles mobiles et 
pédestres, placé des blocs de 
ciment sur la route principale 
et construit des tours 
d’observation militaires.
Des témoins oculaires ont 
déclaré que les colons avaient 
détruit les récoltes des 
Palestiniens et que les troupes 
avaient arrêté des agriculteurs 
palestiniens alors que les 
travaux se poursuivaient dans 
la colonie.
Les travaux de reconstruction 
font suite à la décision prise 

par le gouvernement israélien 
en mars d’autoriser les 
Israéliens à réinstaller quatre 
colonies illégales dans le nord 
de la Cisjordanie occupée, 
dont celle de Homesh.
Les Palestiniens considèrent 
que la reconstruction de 
Homesh, qui est située dans le 
nord de la Cisjordanie, porte 
un coup sévère aux projets 
de création d’un futur État 
palestinien.
Saeed Abdel Rahim, un 
militant palestinien du 
village de Burqa, près de 

Homesh, a révélé que des 
bus, des caravanes et d’autres 
véhicules lourds étaient 
utilisés pour transporter du 
matériel de construction pour 
les maisons, tandis que les 
environs de la colonie ont 
été transformés en casernes 
militaires, renforcées par 
l’armée et les gardes.
Homesh était l’une des quatre 
colonies évacuées en 2005 
dans le cadre d’un plan de 
«désengagement».
Selon des sources israéliennes, 
le gouvernement a élaboré 

des plans visant à absorber 
un demi-million de nouveaux 
colons en Cisjordanie et à 
améliorer les infrastructures 
dans les colonies et les avant-
postes.
Ghassan Daghlas, un habitant 
de Burqa chargé du dossier 
des colonies à la présidence 
palestinienne, a déclaré à 
Arab News que ce dernier 
développement était une 
catastrophe compte tenu 
des plans des colons pour 
construire ce qui est appelé 
«Homesh Al-Kubra».

Un jeune homme a 
été mis en examen 
puis écroué 

vendredi à Paris, accusé 
d’avoir tiré un fumigène sur 
un hélicoptère appartenant 
à Emmanuel Macron le 27 
avril, a-t-on appris auprès 
du parquet, confirmant une 
information du Parisien.
Le parquet militaire de 
Paris avait ouvert une 
enquête préliminaire 
le lendemain des faits 
pour “mise en danger 
de la vie d’autrui” et 
“tentative de destruction 
ou détérioration de bien de 
nature à porter atteinte aux 
intérêts fondamentaux de 

la Nation”.
Vendredi, un juge 
d’instruction a mis en 
examen le suspect pour 
“tentative de dégradation 
ou détérioration d’un 
bien par un moyen 
dangereux pour les 
personnes, commise à 
raison de la qualité de 
personne dépositaire de 
l’autorité publique de son 
utilisateur”.
Le jeune homme, âgé 
de 23 ans, a été écroué, 
conformément aux 
réquisitions du parquet.
Contacté, son avocat, Me 
Pierre-Henri Baert, n’a 
pas souhaité commenter. 

Il a toutefois indiqué faire 
appel du placement en 
détention provisoire de 
son client.
Le 27 avril, Emmanuel 
Macron s’était rendu dans 
le Doubs pour rendre 
hommage à l’esclave 
affranchi devenu général, 
Toussaint Louverture, au 
château de Joux.
Ce déplacement constituait 
la quatrième visite sur 
le terrain du président 
de la République depuis 
l’adoption de la réforme 
des retraites, qui a suscité 
une contestation massive, 
au son des casseroles 
notamment.

D’après Le Parisien, 
le tireur de fumigène a 
expliqué vendredi avoir 
voulu, par son geste, 

interpeller le chef de 
l’Etat sur le désaccord 
de la population avec sa 
politique.

Lundi 19 Juin 2023
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Quotidien indépendant d’informations générales times

ligue des nations :
Tombeur des Pays-Bas, l’Italie termine à la troisième place

mercato :
Manchester United est prêt à payer plus de 100 M€ 

pour son futur buteur
en :

L’équipe de Tunisie est déjà à Annaba

Dans la petite finale de ans la petite finale de 
la troisième édition de la troisième édition de 
la Ligue des Nations, la Ligue des Nations, 

l’Italie a pris le meilleur (3-2) face l’Italie a pris le meilleur (3-2) face 
aux Pays-Bas, plus dangereux en aux Pays-Bas, plus dangereux en 
seconde période. Portée par les seconde période. Portée par les 
réalisations de Federico Dimarco, réalisations de Federico Dimarco, 
Davide Frattesi et Federico Davide Frattesi et Federico 
Chiesa, la Nazionale termine ce Chiesa, la Nazionale termine ce 
Final Four sur une bonne note. Final Four sur une bonne note. 
Dans quelques heures, la Croatie Dans quelques heures, la Croatie 
et l’Espagne se disputeront le titre et l’Espagne se disputeront le titre 
final.final.
Respectivement défaits par la Respectivement défaits par la 
Croatie et l’Espagne, les Pays-Croatie et l’Espagne, les Pays-
Bas et l’Italie s’affrontaient, Bas et l’Italie s’affrontaient, 
ce dimanche, pour le match ce dimanche, pour le match 
de la troisième place du Final de la troisième place du Final 
Four de la Ligue des Nations. Four de la Ligue des Nations. 
Au De Grolsch Veste Stadium Au De Grolsch Veste Stadium 
(Enschede, Twente), les (Enschede, Twente), les 
hommes de Ronald Koeman, hommes de Ronald Koeman, 
adversaires des Bleus au sein des adversaires des Bleus au sein des 
qualifications pour le prochain qualifications pour le prochain 
Euro (poule B), se présentaient Euro (poule B), se présentaient 
en 4-3-3 avec Gakpo, Malen et en 4-3-3 avec Gakpo, Malen et 
Lang en attaque. Au milieu, Xavi Lang en attaque. Au milieu, Xavi 
Simons débutait également. En Simons débutait également. En 
face, Roberto Mancini optait pour face, Roberto Mancini optait pour 
un 3-5-2 où Cristante, Frattesi et un 3-5-2 où Cristante, Frattesi et 
Verratti soutenaient Retegui et Verratti soutenaient Retegui et 
Raspadori, présents sur le front Raspadori, présents sur le front 
offensif. Profitant rapidement offensif. Profitant rapidement 
de la passivité de la défense de la passivité de la défense 
néerlandaise, l’Italie ouvrait le néerlandaise, l’Italie ouvrait le 

score dès l’entame de cette petite score dès l’entame de cette petite 
finale.finale.
Décalé par Raspadori après un Décalé par Raspadori après un 
dégagement manqué d’Aké, dégagement manqué d’Aké, 
Dimarco croisait sa frappe et Dimarco croisait sa frappe et 
trompait Justin Bijlow (0-1, trompait Justin Bijlow (0-1, 
6e). Dominateurs, les Italiens 6e). Dominateurs, les Italiens 
doublaient même la marque doublaient même la marque 
quelques instants plus tard. Sur quelques instants plus tard. Sur 
un centre en retrait de Dimarco, un centre en retrait de Dimarco, 
Frattesi, opportuniste, profitait Frattesi, opportuniste, profitait 
d’une tentative contrée par d’une tentative contrée par 
Gnonto pour conclure au près Gnonto pour conclure au près 
(0-2, 20e). En souffrance, les (0-2, 20e). En souffrance, les 

Pays-Bas multipliaient les erreurs Pays-Bas multipliaient les erreurs 
techniques et passaient tout techniques et passaient tout 
proche de la correctionnelle. Très proche de la correctionnelle. Très 
actif en début de match, Dimarco actif en début de match, Dimarco 
s’essayait encore mais sa frappe s’essayait encore mais sa frappe 
flirtait avec la lucarne droite flirtait avec la lucarne droite 
du gardien néerlandais (27e). du gardien néerlandais (27e). 
Il fallait attendre les derniers Il fallait attendre les derniers 
instants du premier acte pour voir instants du premier acte pour voir 
les Bataves se montrer dangereux.les Bataves se montrer dangereux.
L’ I talie s’offre la petite finale !L’Italie s’offre la petite finale !
Servi par Simons, Gakpo était Servi par Simons, Gakpo était 
malgré tout gêné par le retour malgré tout gêné par le retour 
de Rafael Toloi et sa tentative de Rafael Toloi et sa tentative 

filait au ras du poteau gauche de filait au ras du poteau gauche de 
Donnarumma (40e). Logiquement Donnarumma (40e). Logiquement 
en tête à la pause, l’Italie en tête à la pause, l’Italie 
revenait avec des intentions bien revenait avec des intentions bien 
plus défensives au retour des plus défensives au retour des 
vestiaires. De son côté, Koeman vestiaires. De son côté, Koeman 
lançait Wijnaldum en lieu et lançait Wijnaldum en lieu et 
place de Geertruida. Bergwijn et place de Geertruida. Bergwijn et 
Weghorst remplaçaient quant à Weghorst remplaçaient quant à 
eux Malen et Lang. Si les Pays-eux Malen et Lang. Si les Pays-
Bas se montraient plus incisifs Bas se montraient plus incisifs 
à l’image de ce duel perdu par à l’image de ce duel perdu par 
Gakpo face à Donnarumma (47e), Gakpo face à Donnarumma (47e), 
l’Italie tenait bon. Sous pression, l’Italie tenait bon. Sous pression, 

les hommes de Roberto Mancini les hommes de Roberto Mancini 
laissaient la possession aux laissaient la possession aux 
Bataves et subissaient les vagues Bataves et subissaient les vagues 
hollandaises. Sans craquer.hollandaises. Sans craquer.
Dans un grand jour, Dimarco se Dans un grand jour, Dimarco se 
sacrifiait pour contrer la frappe de sacrifiait pour contrer la frappe de 
Bergwijn (52e). Plus mobiles, les Bergwijn (52e). Plus mobiles, les 
Pays-Bas continuaient d’imposer Pays-Bas continuaient d’imposer 
leur rythme et finissaient par leur rythme et finissaient par 
trouver la faille face au bloc trouver la faille face au bloc 
parisien. Sur un centre dévié parisien. Sur un centre dévié 
de Gakpo, Steven Bergwijn de Gakpo, Steven Bergwijn 
éliminait son adversaire direct et éliminait son adversaire direct et 
terminait du pied gauche (1-2, terminait du pied gauche (1-2, 
68e). Une joie de courte durée 68e). Une joie de courte durée 
pour les Oranjes. Entré en jeu pour les Oranjes. Entré en jeu 
quelques instants auparavant, quelques instants auparavant, 
Chiesa s’offrait un rush solitaire, Chiesa s’offrait un rush solitaire, 
se jouait de Virgil Van Dijk et se jouait de Virgil Van Dijk et 
redonnait deux buts d’avance redonnait deux buts d’avance 
aux siens (1-3, 72e). Si Weghorst aux siens (1-3, 72e). Si Weghorst 
pensait réduire la marque, son but pensait réduire la marque, son but 
était logiquement refusé pour une était logiquement refusé pour une 
position de hors-jeu. Finalement, position de hors-jeu. Finalement, 
Wijnaldum réduisait l’écart (2-3, Wijnaldum réduisait l’écart (2-3, 
90e) mais le sort de cette rencontre 90e) mais le sort de cette rencontre 
ne changeait pas, et ce après un ne changeait pas, et ce après un 
dernier gros raté de Pellegrini dernier gros raté de Pellegrini 
(90+4e). Avec cette victoire (3-(90+4e). Avec cette victoire (3-
2), l’Italie termine à la troisième 2), l’Italie termine à la troisième 
place du Final Four de la Ligue place du Final Four de la Ligue 
des Nations. Reste désormais à des Nations. Reste désormais à 
connaître le grand gagnant de connaître le grand gagnant de 
cette troisième édition.cette troisième édition.

Les Red Devils sont prêts à débourser une es Red Devils sont prêts à débourser une 
fortune pour sécuriser l’arrivée de celui qui fortune pour sécuriser l’arrivée de celui qui 
est présenté comme le nouvel Erling Haaland.est présenté comme le nouvel Erling Haaland.

Les Red Devils vont démarrer une nouvelle ère. Le Les Red Devils vont démarrer une nouvelle ère. Le 
club mancunien est bien en passe d’être racheté par club mancunien est bien en passe d’être racheté par 
le Qatar - certains médias du pays arabe expliquent le Qatar - certains médias du pays arabe expliquent 
que c’est bouclé - et vont logiquement avoir des que c’est bouclé - et vont logiquement avoir des 
ambitions encore plus démesurées. Ces dernières ambitions encore plus démesurées. Ces dernières 
semaines, on a même parlé de Kylian Mbappé pour semaines, on a même parlé de Kylian Mbappé pour 
renforcer l’attaque de l’écurie d’Erik ten Hag !renforcer l’attaque de l’écurie d’Erik ten Hag !
En attendant de savoir si le Bondynois rejoindra Old En attendant de savoir si le Bondynois rejoindra Old 
Trafford, ce qui n’est pas la tendance actuellement, Trafford, ce qui n’est pas la tendance actuellement, 
on sait qu’il y a un joueur qui ne signera pas à on sait qu’il y a un joueur qui ne signera pas à 
Manchester United : Harry Kane. Convoité par le Manchester United : Harry Kane. Convoité par le 
légendaire club anglais, le buteur des Three Lions légendaire club anglais, le buteur des Three Lions 
est considéré trop cher, et les Spurs ne souhaitent est considéré trop cher, et les Spurs ne souhaitent 
pas vraiment le lâcher à un autre club de Premier pas vraiment le lâcher à un autre club de Premier 
League, préférant le vendre au Real Madrid ou League, préférant le vendre au Real Madrid ou 
même au PSG, prêt à faire une offre rapidement.même au PSG, prêt à faire une offre rapidement.

Un joli montantUn joli montant
Comme l’indique Sport, les Mancuniens ont un Comme l’indique Sport, les Mancuniens ont un 
plan B. C’est Rasmus Hojlund, présenté comme plan B. C’est Rasmus Hojlund, présenté comme 
le futur Erling Haaland. Le buteur de 20 ans est le futur Erling Haaland. Le buteur de 20 ans est 
convoité par bon nombre de gros clubs européens, et convoité par bon nombre de gros clubs européens, et 
l’Atalanta sait qu’il sera impossible de le retenir cet l’Atalanta sait qu’il sera impossible de le retenir cet 
été. Seulement, pour se l’offrir, c’est 100 millions été. Seulement, pour se l’offrir, c’est 100 millions 
d’euros.d’euros.
Un montant que les Mancuniens sont prêts à mettre Un montant que les Mancuniens sont prêts à mettre 
sur la table pour le joueur qui a fait trembler à 9 sur la table pour le joueur qui a fait trembler à 9 
reprises en 32 rencontres de Serie A avec la Dea cette reprises en 32 rencontres de Serie A avec la Dea cette 
saison. Ils considèrent que son profil et son potentiel saison. Ils considèrent que son profil et son potentiel 
lui permettront d’être un futur grand attaquant en lui permettront d’être un futur grand attaquant en 
Premier League, et veulent devancer tous les autres Premier League, et veulent devancer tous les autres 
clubs intéressés par ses services.clubs intéressés par ses services.

Alors que l’Équipe lors que l’Équipe 
Nationale se trouve Nationale se trouve 
actuellement à actuellement à 

Douala, au Cameroun, pour Douala, au Cameroun, pour 
y affronter l’Ouganda ce soir, y affronter l’Ouganda ce soir, 
les Tunisiens, quant à eux, les Tunisiens, quant à eux, 
préparent déjà le match de préparent déjà le match de 
mardi.mardi.
Il n’y aura que 48 heures pour Il n’y aura que 48 heures pour 
se remettre d’un match intense se remettre d’un match intense 
et d’un long déplacement. et d’un long déplacement. 
L’Algérie, déjà qualifiée pour L’Algérie, déjà qualifiée pour 
la prochaine Coupe d’Afrique la prochaine Coupe d’Afrique 
des Nations, affronte cet des Nations, affronte cet 
après-midi l’Ouganda sur après-midi l’Ouganda sur 
la pelouse du fameux Stade la pelouse du fameux Stade 
Japoma.Japoma.
Ci-tôt la rencontre terminée, Ci-tôt la rencontre terminée, 
les Verts devront sauter les Verts devront sauter 
dans l’avion en direction dans l’avion en direction 
d’Annaba. Ils affronteront, d’Annaba. Ils affronteront, 
en effet, la Tunisie ce mardi en effet, la Tunisie ce mardi 
20h (heure locale). Les Aigles 20h (heure locale). Les Aigles 
de Carthage ont joué hier au de Carthage ont joué hier au 
Nuevo Estadio de Malabo et Nuevo Estadio de Malabo et 
se sont inclinés (1-0) face à la se sont inclinés (1-0) face à la 
Guinée Équatoriale.Guinée Équatoriale.
Également déjà qualifiés Également déjà qualifiés 
pour la CAN à venir, les pour la CAN à venir, les 
Tunisiens ont malgré tout Tunisiens ont malgré tout 
cédé leur première place au cédé leur première place au 
sein du groupe J. Ils se sont sein du groupe J. Ils se sont 

ensuite rendus en Algérie hier ensuite rendus en Algérie hier 
soir et pourront également soir et pourront également 

bénéficier du soutien de bénéficier du soutien de 
4000 des leurs, les pouvoirs 4000 des leurs, les pouvoirs 

publics ayant décidé de publics ayant décidé de 
rendre gratuit l’accès au stade rendre gratuit l’accès au stade 

sur présentation du passeport sur présentation du passeport 
tunisien.tunisien.

Les «Verts» ont réussi es «Verts» ont réussi 
la passe de cinq (5) la passe de cinq (5) 
victoires sans défaite victoires sans défaite 

en enchainant un nouveau en enchainant un nouveau 
succès hors de leur base succès hors de leur base 
(1/2) face à l’Ouganda à (1/2) face à l’Ouganda à 
l’issue d’un match comptant l’issue d’un match comptant 
pour la 5ème journée de pour la 5ème journée de 
la phase des groupes des la phase des groupes des 
éliminatoires de la coupe éliminatoires de la coupe 
d’Afrique de la CAN 2023. d’Afrique de la CAN 2023. 

En effet les partenaires de En effet les partenaires de 
Djamel Belmadi ont réussi à Djamel Belmadi ont réussi à 
revenir de leur déplacement revenir de leur déplacement 
avec les trois points sans avec les trois points sans 
que personne ne trouve à que personne ne trouve à 
redire même si dans les redire même si dans les 
dernières minutes de la dernières minutes de la 
partie leurs adversaires ont partie leurs adversaires ont 
réussi à réduire le score par réussi à réduire le score par 
Fada Bayo sur une erreur Fada Bayo sur une erreur 
défensive. Bien en place et défensive. Bien en place et 
motivés de continuer leur motivés de continuer leur 

marche victorieuse dans marche victorieuse dans 
cette phase éliminatoire de la cette phase éliminatoire de la 
coupe d’Afrique des nations, coupe d’Afrique des nations, 
les coéquipiers de Mahrez les coéquipiers de Mahrez 
et les nouveaux venus ont et les nouveaux venus ont 
en effet bien entamés les en effet bien entamés les 
débats en allant acculer débats en allant acculer 
leurs adversaires du jour leurs adversaires du jour 
dans leurs retranchement en dans leurs retranchement en 
opérant par un bloc haut qui opérant par un bloc haut qui 
gêna considérablement leurs gêna considérablement leurs 
adversaires et ce n’est que adversaires et ce n’est que 

logique qu’ils parviennent logique qu’ils parviennent 
à prendre le dessus dans à prendre le dessus dans 
la première manche. En la première manche. En 
deuxième mi-temps les deuxième mi-temps les 
débats s’équilibrent dans débats s’équilibrent dans 
l’ensemble mais ce sont les l’ensemble mais ce sont les 
ougandais qui n’ont plus rien ougandais qui n’ont plus rien 
à gagner vont pousser un à gagner vont pousser un 
peu plus vers l’avant et c’est peu plus vers l’avant et c’est 
sur une erreur de placement sur une erreur de placement 
que le remuant Fada Baya que le remuant Fada Baya 
va réduire le score. Toujours va réduire le score. Toujours 

est-il de dire que par rapport est-il de dire que par rapport 
aux conditions difficiles aux conditions difficiles 
de l’état de la pelouse, les de l’état de la pelouse, les 
Algériens sont revenus avec Algériens sont revenus avec 
un nouveau succès de leur un nouveau succès de leur 
déplacement en maintenant déplacement en maintenant 
leur invincibilité. En effet la leur invincibilité. En effet la 
troupe de Djamel Belmadi  troupe de Djamel Belmadi  
continue la poursuite de son continue la poursuite de son 
invincibilité avec 5 succès invincibilité avec 5 succès 
de suite en totalisant 15 de suite en totalisant 15 
points.points.

éliminatoires de la Can 2023/ OUGANDA 1 ALGÉRIE 2 :
La qualification déjà acquise, les verts enchainent un 

nouveau succès ; Un doublé de Amor

Lundi 19 Juin 2023
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ligue des nations :
Tombeur des Pays-Bas, l’Italie termine à la troisième place

mercato :
Manchester United est prêt à payer plus de 100 M€ 

pour son futur buteur

Dans la petite finale de 
la troisième édition de 
la Ligue des Nations, 

l’Italie a pris le meilleur (3-2) face 
aux Pays-Bas, plus dangereux en 
seconde période. Portée par les 
réalisations de Federico Dimarco, 
Davide Frattesi et Federico 
Chiesa, la Nazionale termine ce 
Final Four sur une bonne note. 
Dans quelques heures, la Croatie 
et l’Espagne se disputeront le titre 
final.
Respectivement défaits par la 
Croatie et l’Espagne, les Pays-
Bas et l’Italie s’affrontaient, 
ce dimanche, pour le match 
de la troisième place du Final 
Four de la Ligue des Nations. 
Au De Grolsch Veste Stadium 
(Enschede, Twente), les 
hommes de Ronald Koeman, 
adversaires des Bleus au sein des 
qualifications pour le prochain 
Euro (poule B), se présentaient 
en 4-3-3 avec Gakpo, Malen et 
Lang en attaque. Au milieu, Xavi 
Simons débutait également. En 
face, Roberto Mancini optait pour 
un 3-5-2 où Cristante, Frattesi et 
Verratti soutenaient Retegui et 
Raspadori, présents sur le front 
offensif. Profitant rapidement 
de la passivité de la défense 
néerlandaise, l’Italie ouvrait le 

score dès l’entame de cette petite 
finale.
Décalé par Raspadori après un 
dégagement manqué d’Aké, 
Dimarco croisait sa frappe et 
trompait Justin Bijlow (0-1, 
6e). Dominateurs, les Italiens 
doublaient même la marque 
quelques instants plus tard. Sur 
un centre en retrait de Dimarco, 
Frattesi, opportuniste, profitait 
d’une tentative contrée par 
Gnonto pour conclure au près 
(0-2, 20e). En souffrance, les 

Pays-Bas multipliaient les erreurs 
techniques et passaient tout 
proche de la correctionnelle. Très 
actif en début de match, Dimarco 
s’essayait encore mais sa frappe 
flirtait avec la lucarne droite 
du gardien néerlandais (27e). 
Il fallait attendre les derniers 
instants du premier acte pour voir 
les Bataves se montrer dangereux.
L’Italie s’offre la petite finale !
Servi par Simons, Gakpo était 
malgré tout gêné par le retour 
de Rafael Toloi et sa tentative 

filait au ras du poteau gauche de 
Donnarumma (40e). Logiquement 
en tête à la pause, l’Italie 
revenait avec des intentions bien 
plus défensives au retour des 
vestiaires. De son côté, Koeman 
lançait Wijnaldum en lieu et 
place de Geertruida. Bergwijn et 
Weghorst remplaçaient quant à 
eux Malen et Lang. Si les Pays-
Bas se montraient plus incisifs 
à l’image de ce duel perdu par 
Gakpo face à Donnarumma (47e), 
l’Italie tenait bon. Sous pression, 

les hommes de Roberto Mancini 
laissaient la possession aux 
Bataves et subissaient les vagues 
hollandaises. Sans craquer.
Dans un grand jour, Dimarco se 
sacrifiait pour contrer la frappe de 
Bergwijn (52e). Plus mobiles, les 
Pays-Bas continuaient d’imposer 
leur rythme et finissaient par 
trouver la faille face au bloc 
parisien. Sur un centre dévié 
de Gakpo, Steven Bergwijn 
éliminait son adversaire direct et 
terminait du pied gauche (1-2, 
68e). Une joie de courte durée 
pour les Oranjes. Entré en jeu 
quelques instants auparavant, 
Chiesa s’offrait un rush solitaire, 
se jouait de Virgil Van Dijk et 
redonnait deux buts d’avance 
aux siens (1-3, 72e). Si Weghorst 
pensait réduire la marque, son but 
était logiquement refusé pour une 
position de hors-jeu. Finalement, 
Wijnaldum réduisait l’écart (2-3, 
90e) mais le sort de cette rencontre 
ne changeait pas, et ce après un 
dernier gros raté de Pellegrini 
(90+4e). Avec cette victoire (3-
2), l’Italie termine à la troisième 
place du Final Four de la Ligue 
des Nations. Reste désormais à 
connaître le grand gagnant de 
cette troisième édition.

Les Red Devils sont prêts à débourser une 
fortune pour sécuriser l’arrivée de celui qui 
est présenté comme le nouvel Erling Haaland.

Les Red Devils vont démarrer une nouvelle ère. Le 
club mancunien est bien en passe d’être racheté par 
le Qatar - certains médias du pays arabe expliquent 
que c’est bouclé - et vont logiquement avoir des 
ambitions encore plus démesurées. Ces dernières 
semaines, on a même parlé de Kylian Mbappé pour 
renforcer l’attaque de l’écurie d’Erik ten Hag !
En attendant de savoir si le Bondynois rejoindra Old 
Trafford, ce qui n’est pas la tendance actuellement, 
on sait qu’il y a un joueur qui ne signera pas à 
Manchester United : Harry Kane. Convoité par le 
légendaire club anglais, le buteur des Three Lions 
est considéré trop cher, et les Spurs ne souhaitent 
pas vraiment le lâcher à un autre club de Premier 
League, préférant le vendre au Real Madrid ou 
même au PSG, prêt à faire une offre rapidement.

Un joli montant
Comme l’indique Sport, les Mancuniens ont un 
plan B. C’est Rasmus Hojlund, présenté comme 
le futur Erling Haaland. Le buteur de 20 ans est 
convoité par bon nombre de gros clubs européens, et 
l’Atalanta sait qu’il sera impossible de le retenir cet 
été. Seulement, pour se l’offrir, c’est 100 millions 
d’euros.
Un montant que les Mancuniens sont prêts à mettre 
sur la table pour le joueur qui a fait trembler à 9 
reprises en 32 rencontres de Serie A avec la Dea cette 
saison. Ils considèrent que son profil et son potentiel 
lui permettront d’être un futur grand attaquant en 
Premier League, et veulent devancer tous les autres 
clubs intéressés par ses services.

Lundi 19 Juin 2023
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En Bref...Acné ou peste bubonique, Google Lens va vous 
aider à identifier vos problèmes de peau

Cette nouvelle IA de Meta serait capable de 
raisonner comme un humain

Par prudence, la Commission 
européenne ne souscrira plus de 
services de téléphonie mobile 
s’appuyant sur les matériels 
d’Huawei et ZTE. L’instance estime 
ce jeudi que les fournisseurs chinois 
d’équipements télécoms représentent 
un risque pour la sécurité de l’UE.
Le commissaire au Marché intérieur, 
Thierry Breton, a appelé les 27 pays 
membres et les opérateurs télécoms 
à exclure ces équipements de leurs 
réseaux mobiles. « Nous ne pouvons 
pas nous permettre de maintenir des 
dépendances qui pourraient devenir 
des armes contre nos intérêts. Ce 
serait un trop grand risque pour notre 
sécurité commune », a-t-il déclaré 
lors d’une conférence de presse 
à Bruxelles. L’exécutif européen 
a estimé dans un communiqué 
qu’Huawei et ZTE « représentaient 
des risques matériellement plus 
élevés que d’autres fournisseurs de 
5 g ».
Pressions de Washington
La Commission a ajouté qu’elle allait 
« prendre les mesures de sécurité 
nécessaires pour ne pas acquérir de 
nouveaux services de connectivité 
reposant sur les équipements de ces 
fournisseurs ». L’Europe est sous 
pression des États-Unis pour exclure 
ces entreprises chinoises accusées de 
permettre des activités d’espionnage 
pour le compte de Pékin. Washington 
a déjà interdit la vente d’équipements 
de cinq fournisseurs chinois, dont 
Huawei et ZTE.
Des interdictions pour la fourniture 
d’équipements 5 g ont également 
déjà été prises au Royaume-Uni et 
au Canada, mais les pays européens 
sont divisés sur l’approche à adopter. 
Dans une « boîte à outils » adoptée 
en janvier 2020, les États membres 
et la Commission avaient formulé 
des recommandations destinées à 
prémunir les réseaux 5 g dans l’UE 
des risques d’espionnage ou de 
sabotage.
« C’est trop lent »
Mais ces mesures n’ont pas de 
force juridique contraignante et les 
fournisseurs à haut risque n’y sont 
pas nommés. Ces derniers sont 
définis comme les équipementiers 
susceptibles d’être soumis à 
l’ingérence d’un pays tiers, par 
exemple en raison de l’existence 
d’un lien étroit avec le gouvernement 
de ce pays ou de la législation du 
pays, en particulier lorsque aucun 
accord sur la protection des données 
n’a été conclu avec l’UE.

Google a énoncé dans un 
article de blog publié 
récemment que leur 

service de reconnaissance lancé 
en 2017 est doté de nouvelles 
capacités. Déjà capable de 
reconnaître des objets en 
utilisant des routines de deep 
learning, Lens peut aujourd’hui 
scanner votre peau. Cependant, 
Google met sérieusement en 
garde les utilisateurs : Lens 
ne peut pas se substituer à un 
diagnostic médical en bonne et 
due forme. Il faudra toujours se 
tourner vers un professionnel 
de la santé pour obtenir des 
conseils réellement appropriés. 
L’usage de l’application dans ce 
but est uniquement à vocation 
informationnelle.

L’évolution de Lens pour la 
reconnaissance des affections 

cutanées
Le soft made in Google 
présente déjà de nombreuses 
fonctionnalités : reconnaissance 
d’objets, traduction instantanée de 
contenus ou reconnaissance des 
QR codes. Lens peut aujourd’hui 
reconnaître les affections du 
derme. Si vous souffrez d’une 
éruption cutanée suspecte ou d’un 
grain de beauté qui vous paraît 
anormal, vous pourrez dégainer 
votre smartphone pour qu’il 
détecte ce qui affecte votre peau.
Cela fait déjà quelques années 
que Google planche sur ce projet. 
Lors d’une conférence donnée 
en 2021 pour les développeurs 
I/O, l’entreprise avait présenté 
les prémices de cet outil. Il était 
déjà en mesure de reconnaître 288 

affections cutanées différentes en 
combinant la recherche d’images 
grâce à la photo et des réponses 
par le biais d’un questionnaire. 
Selon les données de Google, 
l’outil présentait l’affection 
correcte dans 84 % des cas dans 
les trois suggestions principales 
données à l’utilisateur. Attention 
cependant, Lens ne deviendra 
pas votre médecin personnel du 
jour au lendemain. Surtout s’il 
s’agit de la peste bubonique par 
exemple, vous avez tout intérêt à 
aller consulter un pro !
Les limitations du programme et 
les préoccupations qui persistent
Les avancées de ce type peuvent 
paraître impressionnantes au 
premier abord. Néanmoins, 
la prudence reste de mise 
quant à l’utilisation d’outils de 
diagnostics médicaux basés sur 
l’IA. Une des limites principales 
concernait les utilisateurs avec 
une peau plus foncée. Les data 
banks utilisées pour entraîner ces 

modèles d’IA souffraient d’un 
manque de données spécifiques 
concernant ces utilisateurs.
Pour remédier à ce problème, 
Google s’est associée à Ellis 
Monk un professeur de sociologie 
de l’université d’Harvard. Celui-
ci est le créateur de la Monk Skin 
Tone Scale (MST), un modèle 
de reconnaissance repensé de 
l’échelle de Fitzpatrick datant de 
1975. Celle-ci se veut plus précise 
et est capable de reconnaître 10 
niveaux de couleurs de peaux 
différentes parmi les tons plus 
foncés. Google affirme que son 
système d’apprentissage en deep 
learning est plus précis avec 
les patients à la peau foncée, 
atteignant un taux de précision de 
87,9 %. Il dépasse ainsi celui des 
autres groupes ethniques.
Les limitations du programme et 
les préoccupations qui persistent
Les avancées de ce type peuvent 
paraître impressionnantes au 
premier abord. Néanmoins, 

la prudence reste de mise 
quant à l’utilisation d’outils de 
diagnostics médicaux basés sur 
l’IA. Une des limites principales 
concernait les utilisateurs avec 
une peau plus foncée. Les data 
banks utilisées pour entraîner ces 
modèles d’IA souffraient d’un 
manque de données spécifiques 
concernant ces utilisateurs.
Pour remédier à ce problème, 
Google s’est associée à Ellis 
Monk un professeur de sociologie 
de l’université d’Harvard. Celui-
ci est le créateur de la Monk Skin 
Tone Scale (MST), un modèle 
de reconnaissance repensé de 
l’échelle de Fitzpatrick datant de 
1975. Celle-ci se veut plus précise 
et est capable de reconnaître 10 
niveaux de couleurs de peaux 
différentes parmi les tons plus 
foncés. Google affirme que son 
système d’apprentissage en deep 
learning est plus précis avec 
les patients à la peau foncée, 
atteignant un taux de précision de 
87,9 %. Il dépasse ainsi celui des 
autres groupes ethniques.
Malgré cette avancée intéressante 
dans l’aide au diagnostic médical 
grâce à l’IA, il est essentiel de 
garder à l’esprit que Lens ne se 
change pas pour autant en médecin 
personnel. Ces résultats doivent 
être considérés simplement 
comme des informations de 
support et devront toujours être 
confirmés par un professionnel 
en dermatologie. Les progrès de 
Lens restent tout de même assez 
rapides ces dernières années si 
l’on tient compte de la jeunesse 
relative du projet.

Meta, la société mère de Facebook 
a présenté très récemment JEPA. 
Joint Embedding Predictive 
Architecture est le nom du 
nouveau modèle d’IA développé 
par l’entreprise. Son intention ? 
Dépasser les matrices actuelles et 
se rapprocher du fonctionnement 
du cerveau humain.
Yann LeCun, responsable 
de la recherche IA au sein 
du groupe Meta, a dévoilé 
JEPA lors du salon VivaTech 
2023 qui se tenait à Paris. Les 
modèles actuels d’IA sont déjà 
impressionnants et très utiles, 
mais selon le chercheur, ils seront 
vite dépassés. Pas assez rapides 
et gourmands en ressources, 
ceux-ci seront progressivement 

amenés à disparaître si l’on 
en croit les pronostics. JEPA 
vise à se rapprocher du cerveau 
humain en comprenant son 
monde environnant de manière 
contextuelle par l’analyse de 
représentations abstraites. Les 
avantages principaux de ce 
nouveau fonctionnement sont 
nombreux, les principaux étant 
une compréhension accrue 
du contexte et une réduction 
du nombre d’erreurs dans la 
génération de textes ou d’images. 
L’IA sur le point de dépasser 
le cerveau humain : mythe ou 
réalité ?
Surpasser les modèles existants 
par une approche révolutionnaire
Les modèles d’IA génératives 

tels que celui de ChatGPT sont 
fortement limités par leurs 
difficultés de discernement 
lorsqu’il s’agit d’analyser une 
situation dans un contexte précis. 
Ces derniers étant plutôt des 
agrégateurs de contenu, leur 
efficacité s’en retrouve restreinte 
dans de nombreuses utilisations. 
Dans le but de devancer cette 
conception de l’IA, JEPA ne 
se reposera pas simplement 
sur d’énormes quantités de 
recherches textuelles. Au lieu 
de cela, ce modèle comparera 
des représentations d’images et 
de sons abstraites. Exactement 
comme le fait le cerveau humain, 
capable de traiter constamment 
environ 10^16 données à la 

seconde (10 puissance 16). Ce 
nouveau type de fonctionnement 
permettra de combler les lacunes 
de l’apprentissage automatique. 
À terme, l’objectif est de créer 
des machines plus intelligentes 
que l’être humain. Pour l’instant, 
ces modèles se rapprochent plus 
de celle d’un chien, assure Yann 
LeCun, ce qui est déjà pas mal.
Des applications prometteuses et 
les futurs défis à relever
Le premier cas d’utilisation 
de JEPA envisagé est la 
reconnaissance d’images. 
Meta fait déjà usage de l’IA 
pour la détection de contenus 
pornographiques et terroristes 
sur ses différentes plateformes 
comme Facebook ou Instagram. 
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Apprécié pour son 
goût et son effet 
énergisant, le 

café est incontournable 
pour beaucoup de 
personnes, que ce soit au 
petit-déjeuner ou après 
le repas. Mais au-delà 
de trois tasses par jour, 
la caféine qu’il contient 
est parfois mal tolérée. 
Chicorée, thés, maté… 
des solutions existent 
pour le remplacer.
 

Le café : bon ou 
mauvais pour la santé ?
En donnant un petit coup 
de fouet à l’organisme, 
le café a de nombreux 
adeptes le matin dès le 
saut du lit. Et comme 
il aide à se maintenir 
éveillé, il est aussi 
apprécié après le repas en 
pleine digestion.
Ses effets stimulants 
sont dus à la caféine, 
un composé connu pour 
accélérer le rythme 
cardiaque et augmenter 
la pression artérielle. 
Pour cette raison, le 
café a été, pendant 
longtemps, soupçonné 
de favoriser les maladies 
cardiovasculaires. 
Aujourd’hui, des 
études scientifiques ont 
permis de l’innocenter, 
à condition de rester 
dans des quantités 
raisonnables : pas plus de 
trois tasses par jour.
Au-delà du système 
cardiovasculaire, le 
café aide à réguler le 
métabolisme et, dans 
une certaine mesure, à 
prévenir le diabète. « Il 
contient des polyphénols, 
des composés 
antioxydants qui 
diminuent l’absorption 
du glucose dans l’intestin, 
ce qui lui donne un petit 
effet protecteur contre 
le diabète de type 2 », 
explique Laetitia Proust-
Millon, diététicienne-
nutritionniste.
Autre bienfait du café : il 
stimule la mémoire. En ce 
sens, il pourrait ralentir le 

déclin cognitif et retarder 
l’apparition d’une 
maladie d’Alzheimer.
Pour autant, le café n’est 
pas une boisson miracle 
et l’excès de caféine peut 
avoir l’effet inverse de 
celui qui est escompté. 
Chaque individu 
métabolise, en effet, le 
café différemment selon 
son âge (la caféine est 
fortement déconseillée 
aux enfants et aux 
adolescents), son état de 
santé et son patrimoine 
génétique. Certains 
pourront sans difficulté 
en boire plusieurs fois 
par jour. D’autres auront 
des troubles du sommeil, 
de la tachycardie ou des 
maux d’estomac dès la 
première tasse.
De son côté, l’Agence 
nationale de sécurité 
sanitaire (Anses) rappelle 
que certaines maladies 
(hypertension artérielle, 
maladies mentales, 
incontinence urinaire ou 
fécale, ulcère à l’estomac, 
œsophagite, reflux gastro-
œsophagien) peuvent 
être aggravées par une 
consommation excessive 
de caféine. Elle appelle 
les personnes concernées 
à la modération.
L’Anses conseille, par 
ailleurs, d’éviter de 
mélanger le café et 
l’alcool et déconseille 
d’en boire lors 
d’exercices physiques, la 
caféine pouvant majorer 
le risque d’accident 
cardiovasculaire chez des 
personnes prédisposées.

Combien de tasses de 
café par jour ?

À doses modérées, le café 
n’est pas dangereux pour 
la santé. Alors, quelle est 
la limite ? Laetitia Proust-
Millon nous apporte la 
réponse : « L’Agence 
européenne de sécurité 
alimentaire recommande 
de ne pas dépasser 400 
milligrammes (mg) de 
caféine par jour, soit 
trois tasses. Pour les 
femmes enceintes, la 

recommandation est de 
ne pas dépasser 200 mg 
de caféine par jour, ce qui 
correspond à 1 à 2 tasses 
maximum », indique-t-
elle.
Rappelons, par ailleurs, 
que le café n’est pas la 
seule boisson à base de 
caféine. Une canette de 
boisson énergisante, ou 
deux boissons au cola, 
contient autant de caféine 
que deux cafés expressos.

Arrêt du café : 
pourquoi ? quels 

bienfaits ?
En lui apportant moins 
de caféine, l’organisme 
devrait ressentir quelques 
améliorations.
• On peut s’attendre 
à une baisse de la 
tension artérielle chez 
les personnes sujettes à 
l’hypertension.
• Moins de 
stress chez les gros 
consommateurs de café 
et un meilleur sommeil.
• Le café étant 
acide, les personnes 
qui ont l’intestin ou 
l’estomac sensibles 
devraient mieux digérer.

Manque de caféine : 
qu’est-ce qui se passe 

quand on arrête le café 
?

Plus on boit de café, 
plus l’organisme s’y 
habitue. Chez certaines 
personnes, stopper, ou 
simplement réduire sa 
consommation, peut 
provoquer un syndrome 
de sevrage avec des 
sensations désagréables, 
mais passagères, qui se 
limitent à de la nervosité, 
de la fatigue ou un mal de 
tête.

Comment arrêter le 
café sans mal de tête ?

Le cas des migraineux 
est particulier. Il est 
reconnu que boire un café 
soulage le mal de tête. La 
caféine entre d’ailleurs 
dans la composition de 
certains médicaments 
antalgiques. Mais, 
chez les migraineux, 
un arrêt brutal de la 

consommation, ou le 
simple décalage du 
café matinal (le week-
end par exemple), 
peut déclencher une 
crise. Pour éviter ces 
problèmes, il est conseillé 
non seulement d’éviter de 
boire trop de café quand 
on souffre de migraine, 
mais aussi de réduire 
très progressivement 
sa consommation, en 
procédant par palier.

Qu’est-ce qui peut 
remplacer le café ?

En boissons chaudes ou 
froides, avec ou sans lait, 
il existe de nombreuses 
alternatives au café.
La chicorée : elle peut se 
boire seule ou être utilisée 
pour « couper » son café. 
« Elle est riche en inuline, 
un prébiotique qui 
facilite la digestion. Elle 
contient également des 
molécules antioxydantes 
intéressantes pour la 
santé », observe Laetitia 
Proust-Millon.
Le thé : il contient de la 
théine, une molécule aux 
propriétés stimulantes 
proches de la caféine, 
mais dont les teneurs sont 
largement inférieures à 
celles du café. « Une tasse 
de café d’environ 150 
millilitres (ml) contient 
90 milligrammes (mg) 
de caféine, alors qu’une 
tasse de thé d’environ 
200 ml ne contient que 40 
mg de théine », souligne 
la diététicienne.

Parmi les différentes 
variétés, le thé vert ou 
le matcha (un thé vert 
japonais) sont les plus 
riches en antioxydants. 
« Des études ont montré 
que les flavonoïdes du 
thé vert ont un effet 
protecteur contre le 
cancer et les maladies 
cardiovasculaires », 
précise-t-elle. On peut 
aussi opter pour le thé 
rouge ou rooibos. Il ne 
contient pas de théine, ce 
qui permet d’en boire le 
soir sans interférer avec 
le sommeil.
Sur une journée, on peut 
s’accorder deux ou trois 
tasses de thé, et même 
aller jusqu’à 5 pour le thé 
vert ou le rooibos.
Autre solution : le 
yerba maté ou maté. « 
Cette plante originaire 
d’Amérique du Sud 
peut être torréfiée, 
comme la chicorée et le 
café, explique Laetitia 
Proust-Millon. Elle 
est intéressante parce 
qu’elle contient très 
peu de caféine, tout en 
étant riche en composés 
antioxydants. On peut en 
boire le matin pour son 
effet boostant. »
Enfin, dans cette 
nouvelle vie sans café, 
les infusions ont toute 
leur place. Le gingembre, 
stimulant et bon pour la 
digestion, peut être tenté.

Arrêter le café :
 par quoi le remplacer ?
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Avant de choisir et acheter 
un nouveau canapé, 
plusieurs critères sont 

à prendre en compte. De la 
structure au revêtement, en 
passant par la mousse des 
coussins et les ressorts, voici 
une petite check-list de tout 
ce que vous devez vérifier au 
moment de choisir un beau 
canapé et des sélections des 
plus beaux modèles d’assises 
confortables.
Comment choisir la taille de 
votre canapé ?
Premier critère de choix : la 
taille. Ce serait dommage de 
vous retrouver avec un canapé 
qui ne rentre pas dans votre coin 
salon... posez-vous donc les 
bonnes questions :
•De quelle place disposez-vous 
dans votre salon pour votre 
canapé ? Relevez soigneusement 

vos mesures et comparez-les au 
canapé de vos rêves en magasin. 
En boutique, bien mis en valeur 
dans l’espace, les meubles ont 
en effet tendance à paraître 
moins grands qu’en réalité.
•Combien de places souhaitez-
vous qu’il ait : deux, trois ou 

six ?
•Enfin, pensez à la forme : 
souhaitez-vous un canapé 
d’angle ou bien un canapé droit?
•Conseil : n’oubliez pas de 
vérifier que votre canapé passe 
la porte de votre logement, 
et arrive à tourner dans les 

escaliers ou à rentrer dans 
l’ascenseur si vous prévoyez de 
le mettre en étage ! C’est bête, 
mais on a vu des canapés rester 
bloqués au rez-de-chaussée sans 
espoir de rentrer un jour chez 
leur propriétaire...
De quel type de canapé avez-

vous besoin ?
Deuxième critère de choix : 
l’usage que vous ferez de votre 
canapé. Là aussi, interrogez-
vous sur votre mode de vie et 
vos envies...
•Aurez-vous besoin d’un 
couchage supplémentaire ? 
Dans ce cas, réfléchissez à 
prendre un canapé convertible, 
d’une manière ou d’une autre, 

en lit.
•Avez-vous des enfants jeunes ou 
bien des animaux ? Pensez que 
le mobilier s’use bien plus vite 
dans ce cas, et faites attention 
à choisir en conséquence des 
matériaux résistants, durables et 
antitaches.
•Pensez aussi au gain de place 
: certains canapés ont des 
accoudoirs qui peuvent servir 
de rangement pour des poufs sur 
roulettes. Des canapés d’angle 
peuvent également avoir une 
méridienne qui se transforme 
en coffre pour stocker, par 
exemple, des plaids, des draps 
ou des oreillers.

Un temps délaissée, la fève 
revient en force sur nos tables. 
Mais savez-vous comment bien 
la cuisiner ? Suivez nos conseils 
et astuces.
Légumineuse cultivée depuis 
des siècles, la fève a longtemps 
constitué un aliment de base pour 
de nombreuses populations. En 
salade, en tajine ou en velouté, 
elle s’intègre dans de nombreux 
plats et flatte les papilles.
Si vous achetez des fèves 
fraîches, il faudra d’abord les 
écosser. Selon les recettes, elles 
pourront ensuite être cuites telles 
qu’elles ou pelées au préalable : le 
mieux est de les plonger quelques 
instants dans de l’eau bouillante 
avant de les rafraîchir pour 
pouvoir ensuite ôter facilement 
la petite peau blanche qui les 
recouvre.
Comment cuire des fèves fraîches 
à la vapeur ?
Plusieurs options s’offrent à vous : 
une fois écossées, placez les fèves 
dans un panier vapeur déposé au 
dessus d’une casserole d’eau 
bouillante et comptez environ 
10 minutes de cuisson. Ne reste 

plus qu’à les peler puis à servir, 
par exemple avec un filet d’huile 
d’olive. Vous pouvez aussi les 
blanchir quelques secondes dans 
de l’eau bouillante pour ôter la 
peau et les cuire ensuite environ 
8 minutes à la vapeur.
Comment cuire des fèves à la 
cocotte (minute ou Cookeo) ?
Versez de l’eau dans la cuve 
de votre cocotte ou du Cookeo 
puis placez les fèves écossées 
mais non pelées dans le panier 
vapeur. Fermez et comptez 3 à 
4 minutes de cuisson à partir de 
la rotation de la soupape (ou en 
mode cuissons sous pression 
pour le Cookeo) selon que vous 
préférez des fèves plus ou moins 
fondantes.
Toutes les techniques pour cuire 
des fèves sèches
Après 12 heures de trempage, 
pelez les fèves puis déposez-
les dans une grande casserole. 
Recouvrez largement d’eau froide 
et portez à ébullition. Baissez le 
feu et laissez mijoter entre 1h et 
1h30. Ne salez qu’à la fin pour 
ne pas durcir les fèves, et ajoutez 
quelques feuilles de sauge ou de 

sarriette, ainsi qu’une pincée de 
bicarbonate pour améliorer leur 
digestibilité !
Vous pouvez également opter 
pour une cuisson à la cocotte 
minute (comptez environ 30 
minutes).
Une fois les fèves précuites, vous 
pourrez les servir en purée ou en 
soupe, ou les faire revenir avec 
des oignons et des lardons.
Cuisson des fèves congelées
Suivez les indications protées sur 
l’emballage. Plongez les fèves 
surgelées dans une casserole 
d’eau bouillante salée et laissez 
cuire 3 à 6 minutes. Si vous optez 
pour la cocotte minute, il suffira 
de 2 à 3 minutes. La cuisson 
au micro-ondes est également 
possible : placez les fèves dans un 
plat, couvrez et comptez environ 
5 minutes à 800W.
Comment faire tremper les fèves 
?
Comme la plupart des légumes 
secs, les fèves sèches doivent 
être mises à tremper avant d’être 
cuisinées, pour les réhydrater, 
accélérer leur temps de cuisson et 
les rendre plus digestes.

Versez-les dans un grand saladier 
rempli d’eau froide et laissez 
tremper dans un endroit frais 
pendant 12 heures, ou toute une 
nuit. Ensuite, égouttez et rincez 
les fèves avant de les cuisiner.
Pourquoi les fèves noircissent-
elles à la cuisson ?

Ce peut être dû à l’oxydation qui 
fait changer les fèves de couleur 
et les rend un peu marron/noir. 
N’hésitez pas à ajouter une pincée 
de bicarbonate dans l’eau de 
cuisson pour préserver la couleur 
des fèves et diminuer leur temps 
de cuisson.

Choisir un canapé : Les règles d’or
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Comment cuire des fèves fraîches, sèches ou surgelées ?

vantdechoisir etacheter

escaliers ou à rentrer dansenlit.

vos mesures et comparez-les ausix ?
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Khaled souffle dans deux cornes 
pour accorder son mezoued, une 
sorte de cornemuse. En Tunisie, 
cet instrument, également genre 
musical du folklore, est sorti 
du ghetto où il était confiné 
pour conquérir des musiciens 
d’horizons aussi éloignés que le 
hip-hop ou le jazz.
Le mezoued «doit être fabriqué 
à partir d’éléments naturels», 
explique à l’AFP Khaled ben 
Khemis, un artisan de 51 ans qui 
pratique ce métier depuis 30 ans 
dans son atelier du nord de Tunis, 
en montrant le sac --réservoir 
d’air-- en peau de chèvre et les 
parties en bois.
Lorsque certains fabricants 
utilisent du plastique pour les 
anches --petites flûtes où jouer les 
notes-- sur un instrument qui peut 
coûter jusqu’à 1.000 dinars (300 
euros), l’artisan proteste: «elles 
n’ont pas l’âme de celles faites en 
roseau».
Les historiens, presque unanimes, 
font remonter l’apparition du 
mezoued en Tunisie au début du 
XXe siècle.
Mais la cornemuse tunisienne 
a énormément évolué: «avant 
on jouait sans note juste et on 
le fabriquait à la va-vite», se 
rappelle l’artisan, en limant les 
deux cornes de vache reliées aux 

anches, d’où sortira le son final.
Mauvaise image
«C’était un genre musical dont 
la réputation était mauvaise tout 
comme ceux qui en jouaient», 
explique à l’AFP Noureddine 
Kahlaoui, artiste très populaire 
après 40 ans de carrière qui se 
définit comme «un militant» du 
mezoued.
Cette musique a pâti d’une 
réputation sulfureuse l’associant 
à l’alcool, à la drogue et à la 
prison, où beaucoup de morceaux 
ont été composés.
«Les malfaiteurs et les délinquants 
en cavale sont souvent retrouvés 
par les autorités dans des soirées 
mezoued», souligne le chanteur 
septuagénaire.
Les morceaux abordent en 
outre «des sujets audacieux 
critiquant la société, la politique, 
l’immigration et le racisme», 
analyse Rachid Cherif, chercheur 
en musicologie.
Traditionnellement, des soirées 
de mezoued sont organisées 
dans des quartiers populaires, 
voire pauvres et marginalisés, 
en particulier à l’occasion des 
mariages.
Les paroles des chansons peuvent 
être grossières et mal acceptées 
par les familles, ce qui déclenche 
parfois des émeutes et bagarres 

dans les fêtes.
Tout ceci explique que le 
mezoued ait été, jusqu’aux années 
1990, censuré par les chaînes de 
télévisions publiques.
Des artistes folkloriques ont alors 
entrepris de redorer son image 
auprès du grand public et des 
autorités.
En juillet 1991, «Nouba», une 
performance qui mélangeait 
musiques folklorique, populaire 
et soufie (courant mystique 
de l’islam) a marqué une 
étape fondamentale dans la 
réhabilitation du mezoued.
Le spectacle a été accueilli 
dans l’amphithéâtre romain de 
Carthage et sa retransmission par 
la suite à la télévision a permis 
au mezoued d’obtenir une large 
reconnaissance.
Même si quelques réticences 
persistent, puisqu’en 2022, 
les responsables du Théâtre 
municipal de 
Jazz et Rap
«Malgré les critiques, nous avons 
travaillé afin que cet héritage 
pittoresque puisse progresser», 
souligne M. Kahlaoui, heureux 
de «l’évolution fulgurante» 
d’un répertoire qui évoque aussi 
désormais l’amour et la famille.
Pour le chercheur Rachid Cherif, 
«le mezoued occupe une place 

prépondérante dans l’histoire de 
la musique populaire tunisienne» 
du fait de son fondement 
identitaire. Il «consolide l’idée 
d’appartenance à une nation, à 
une ethnie et à une culture».
Plus récemment, une nouvelle 
génération de musiciens a 
commencé à s’intéresser au 
mezoued et à le mixer avec des 
musiques urbaines comme le rap 
ou les musiques du monde. Des 
univers disparates qui donnent 
naissance à des créations libérées 
des clichés et des standards figés.
Montassar Jebali joue du mezoued 
dans plusieurs formations de jazz 
et hip-hop.
«Grâce à ce que j’ai appris 
pendant mes études, j’ai compris 

ce que l’on pouvait faire avec 
cet instrument», déclare le 
flûtiste de 32 ans, en précisant 
que le mezoued n’est pas encore 
enseigné à l’Institut supérieur de 
musique de Tunisie dont il est 
diplômé en musique arabe.
«J’ai exploité mes connaissances 
académiques pour trouver avec 
quel instrument il se mariait 
bien», ajoute M. Jebali, dont 
les concerts et ceux d’autres 
musiciens sont très suivis par les 
jeunes Tunisiens.
«Le mezoued est en train de 
gagner du terrain», estime 
l’artiste, convaincu que cette 
musique percera à l’international, 
«peut-être pas demain, mais 
après-demain».

Identités, symboles, diversité, 
recherche de couleurs et 
hommages constituent 

l’essentiel de la dernière 
exposition de l’artiste plasticien 
Karim Sergoua, intitulée 
«Revisitées», et inaugurée 
samedi à Alger.
Organisée à l’établissement 
Artissimo, cette exposition 
rassemble de nombreuses 
oeuvres sur différents supports, 
principalement des toiles, 
restituant l’univers créatif de 
l’artiste qui exploite depuis de 
nombreuses années les signes et 
symboles culturels et identitaires 
algériens comme élément 
iconographique.
«Revisitées» est d’abord 
dominée par plusieurs toiles 
portant le titres «Inachevée» 
et qui passent sans transition 
de univers marin à un autre 
forestier, ou parfois urbain dans 
une représentation du rapport de 
l’homme à la nature avec une 
dominance d’apaisement faite de 
bleu et de blanc.
L’identité reste toujours très 
présente dans l’oeuvre de Karim 
Sergoua à travers des toiles 
comme «Couleurs identitaires» 
ou «Traces identitaires» où la 

palette de l’artiste s’oriente 
naturellement vers la terre et le 
sang. Cette palette de couleur 
commune dans les oeuvres de 
l’artiste revient également dans 
une série d’autoportrait et dans 
un hommage aux frères disparus 
intitulé «Khawti» (mes frères).
Quand Sergoua rend hommage 
à ses amis et la longue 
fraternité les reliant, il revient à 
l’apaisement du bleu et du blanc 
et à l’originalité d’une géométrie 
instinctivement imparfaite des 
formes et symboles dans «Karim 
W’shabo» (Karim et ses amis).
Les différentes nuances de bleu, 
le trait, et le symbole reviennent 
aussi pour rendre hommage à 
«Hizya» et à la femme sur toile 
ou sur du bois, une matière 
particulièrement appréciée par 
l’artiste.
Sur le bois, Karim Sergoua 
présente de grandes oeuvres, 
aux allures de totems identitaires 
inspirant parfois des œuvres 
ethniques très prononcées ou 
alors complètement épurée 
avec une géométrie et une 
patine parfaite rehaussées 
d’autoportraits en petits formats.
Cette exposition, qui revient sur 
de nombreuses années de travail 

de ce plasticien et enseignant à 
l’Ecole supérieure des Beaux-
Arts, est également une manière 
d’exprimer une certaine 
«stagnation du marché de l’art» 
depuis plusieurs années, et qui 
«oblige les artistes à stocker 
leurs oeuvres».
Né en 1960, Karim Sergoua est 
diplômé de l’Ecole nationale des 
Beaux-Arts en 1985 et de l’Ecole 
supérieure des Beaux-Arts en 
1989, depuis il a enseigné à Alger 
et l’Ecole régionale de Tipasa.
Il a participé à de nombreuses 
actions artistiques collectives 
expérimentales et de nombreux 
collectifs comme «Essebaghine». 
Il a exposé ses œuvres en Algérie, 
en Italie, en France, au Koweit, 
au Portugal ou encore en Grèce 
et anime de nombreux ateliers 
de formation et résidences de 
créations.
L’exposition «Revisitées» 
se poursuit au «Hub créatif 
Artissimo» jusqu’au 8 juillet 
prochain, et s’accompagne 
également d’une table-ronde et 
de workshop, selon (APS)

Le mezoued tunisien, de la censure à la fusion avec
 le rap et le jazz

Les œuvres de Karim Sergoua «Revisitées» à Alger

prépondérante dans l’histoire de ce que l’on pouvait faire avec
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Ces grands labels 
reprochent au réseau 
social d’Elon Musk de 

n’avoir jamais signé d’accord 
de partage de revenus pour 
l’utilisation de millions de 
chansons sur la plateforme.
Les plus grands labels musicaux 
réclament à Twitter des 
centaines de millions de dollars 
de droits impayés, reprochant 
au réseau social de n’avoir 
pas suffisamment fait contre 
l’utilisation indue de morceaux 
sur sa plateforme.
Une «lenteur» pointée du doigt 
«Twitter est le seul grand réseau 
social à avoir toujours refusé 
catégoriquement de passer des 
accords pour pouvoir utiliser 
des millions de chansons», a 

commenté David Israelite, PDG 
de l’Association américaine des 
éditeurs de musique (NMPA), 
dans une réaction transmise à 
l’AFP. Selon lui, les responsables 
du groupe à l’oiseau bleu «savent 

très bien que de la musique est 
postée, lancée et écoutée chaque 
jour par des millions de gens sur 
sa plateforme».
Les éditeurs dénoncent la 
lenteur de Twitter à retirer les 

contenus musicaux postés sans 
autorisation, les délais atteignant 
«souvent des semaines», «parfois 
plus», selon un document 
déposé mercredi 14 juin 2023 
devant un tribunal fédéral de 
Nashville (Tennessee). Dans le 
même temps, l’entreprise utilise 
ces contenus pour attirer les 
internautes et monétise les tweets 
incluant de la musique grâce à 
de la publicité, font valoir les 
labels, parmi lesquels figurent 
Universal, Sony ou Warner.
Des centaines de millions de 
dollars
Ils réclament à la justice 
d’enjoindre à Twitter de cesser 
ces pratiques et de s’acquitter 
de 150 000 dollars pour chaque 
morceau utilisé sans autorisation. 

Des milliers de tweets ayant été 

relevés par les éditeurs, l’addition 

pourrait potentiellement se 

monter à plusieurs centaines de 

millions de dollars.

Twitter n’a plus de service 

de presse et a répondu à une 

sollicitation de l’AFP par un 

émoji d’étron. Les autres grands 

réseaux sociaux, de Snapchat 

à YouTube, ont tous conclu des 

accords de partage de revenus 

avec les éditeurs de musique 

qui permettent aux internautes 

d’utiliser des morceaux dans 

leurs vidéos ou leurs messages 

sans s’exposer à les voir retirer 

de la plateforme considérée.

Kinetico est la première école de 
danse détenue par des femmes 
en Arabie saoudite. Depuis sa 
fondation, elle s’est lancée dans 
un voyage que personne n’avait 
jusque-là entrepris.
Aujourd’hui, quatorze ans 
plus tard, la Kinetico Dance 
Company fait partie intégrante 
de Riyad. Elle favorise un 
esprit de communauté et un 
professionnalisme qui attirent 
chaque année des centaines de 
nouveaux étudiants.
La directrice générale Aya 
Albakoush déclare que 
l’entreprise fait partie de la 
famille depuis son plus jeune 
âge, sa mère étant l’une des 
fondatrices.
«J’ai commencé à danser à 
l’âge de 11 ans et je l’ai fait 
pendant près de dix ans avant de 
commencer à travailler dans les 
coulisses», dit-elle.
Initialement dirigée par la mère 
d’Aya et Maha Alblehed, une 
chorégraphe et danseuse, l’école 

de danse Kinetico a rapidement 
été gérée par une équipe de 
femmes saoudiennes passionnées 
qui comprend également Reem 
Alblehed et Sarah Albehaijan.
L’école organise généralement 
une saison complète de 
formation en danse avec, à la 
fin, un spectacle annuel. On y 
retrouve des styles comme le 
hip-hop, la danse contemporaine, 
la gymnastique et la comédie 
musicale. L’âge des étudiants 
varie de quatre à vingt-six ans et 
environ 600 nouvelles personnes 
s’inscrivent chaque année.
Mais cela n’a pas toujours été 
de tout repos. Aya Albakoush 
rappelle les défis auxquels l’école 
a dû faire face et comment la 
pandémie les a tous plongés dans 
l’incertitude.
«Les étudiants étaient sur un 
nuage lors des préparatifs pour 
le spectacle annuel», dit-elle à 
propos de ses cours pré-Covid.
«Peu de temps après l’épidémie 
de 2020, leur performance 

annuelle a été annulée. Tout 
le monde était dévasté, en 
particulier les jeunes danseurs 
qui voulaient se produire devant 
leurs familles.»
Mais cela fait désormais partie 
du passé et l’avenir s’annonce 
prometteur. «Nous aimerions, 
à l’avenir, créer de l’art qui 
pourrait être exporté et montrer 

nos pièces au monde», ajoute 
Aya Albakoush. 
Mais plus que tout, Kenetico a 
également favorisé un sentiment 
de communauté et de proximité 
entre les membres.
Enas Althenayan, dont les deux 
filles Leen et Joud Alshaalan sont 
à l’académie de danse, soutient 
que Kinetico est «leur deuxième 

maison».
«Joud a quinze ans maintenant et 
elle a rejoint Kinetico lorsqu’elle 
était en première année de 
primaire. L’équipe la considère 
comme sa fille. La danse leur a 
appris la discipline. Elles sont 
désormais plus confiantes quand 
elles montent sur scène. La danse 
leur a appris beaucoup, beaucoup 
de choses.»
Selon Diana Musat, la mère 
d’un élève qui a suivi des cours 
de gymnastique et de danse, 
le succès est le résultat d’«une 
atmosphère des plus optimistes» 
et d’un personnel attentif.
Les caractéristiques et les 
équipements ont évolué avec 
l’école de danse. Il y a cinq 
studios, des espaces de détente 
et des salles de sauna à Kinetico. 
L’influence d’Alblehed, qui a 
travaillé comme décoratrice 
d’intérieur avant d’aider à fonder 
l’entreprise, est bien visible sur 
les murs et la piste de danse.

Près d’un an avant les Jeux 
olympiques de 2024, les musées 
de la capitale s’intéressent au 
sport par bien des aspects. Ce 
vendredi, le Palais Galliera, 
musée de la Mode de la Ville 
de Paris, a lancé La mode en 
mouvement, une exposition 
collections autour de l’histoire 

du vêtement et de la pratique 
sportive. « L’idée était d’aller au-
delà de ce rapport entre la mode 
et le sport et d’être plus largement 
dans le mouvement. Tout le 
parcours est une confrontation 
des vêtements du quotidien et 
de ceux dédiés à une activité 
physique », a expliqué à la presse 

Marie-Laure Gutton, en charge 
de cette exposition, lors d’une 
petite visite guidée mercredi.
Concrètement, La mode en 
mouvement présente environ 200 
œuvres, tenues, accessoires ou 
encore produits commerciaux, 
allant du XVIIIe siècle à nos 
jours, issus en majorité des 

collections du musée. « Cela 
nous permettait de sortir de nos 
réserves des objets qu’on n’avait 
pas forcément la possibilité de 
montrer sur les autres thématiques 
», précise la commissaire.
Le parcours raconte comment 
le développement des activités 
physiques comme la natation ou 

la bicyclette ont fait évoluer le 
vêtement et ont notamment libéré 
peu à peu le corps de la femme. 
L’occasion de découvrir la 
première tenue féminine de rando 
(ou presque), des « costumes de 
bain » du XIXe, l’aïeul du sac 
banane, ou encore les premières 
collab’ entre marques et sportifs. 

Universal, Sony, Warner  

Les majors de l’industrie musicale réclament des 
centaines de millions de dollars à Twitter pour droits impayés

Quatorze ans déjà que Kinetico enflamme les pistes
 de danse

« La mode en mouvement » 

 Le Palais Galliera interroge sur l’évolution des tenus de sport
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La Commission saoudienne 

de la mode a annoncé qu’un 

événement pop-up présentant 

les talents créatifs prometteurs 

d’Arabie saoudite sera ouvert au 
public à Paris du 23 juin au 1er 
juillet.
L’événement, intitulé Emerge, 
se tiendra au 8 rue des Francs 
Bourgeois à Paris et sera orga-
nisé par la Commission saou-
dienne de la mode et le MoCX 
(le Département général de l’in-
novation du ministère saoudien 
de la Culture) en collaboration 
avec la Commission saoudienne 
des arts visuels, la Commission 
saoudienne des arts culinaires et 
la Commission saoudienne de la 
musique.
Emerge accueillera 15 créateurs 
de l’initiative Saudi 100 Brands 
de la Commission de la mode, 
avec une sélection de modèles 

disponibles à l’achat proposés 
par des marques émergentes 
et des senteurs uniques du par-
fumeur saoudien prometteur, 
Rashat. Plusieurs artistes de la 
Commission des arts visuels 
exposeront également leurs 
œuvres.
Les musiciens de la Commis-
sion de la musique animeront 
l’événement, tandis que les 
chefs de la Commission des arts 
culinaires réserveront aux invi-
tés un accueil arabe chaleureux.
«Le pop-up Emerge est une 
occasion pour tout le monde 
à Paris de découvrir ce que les 
créateurs saoudiens ont à offrir. 
J’ai hâte d’accueillir nos visi-
teurs pour qu’ils découvrent des 

produits uniques, qu’ils goûtent 

à la cuisine arabe authentique et 

qu’ils se familiarisent avec l’his-

toire saoudienne», indique Bu-

rak Cakmak, directeur général 

de la Commission de la mode, 

dans un communiqué.

Un défilé de mode Emerge, sur 
invitation uniquement, aura lieu 

le 21 juin. Le défilé présentera 
des créations de Torba Studio, 

Hindamme, Mazrood, Noble 

& Fresh, 1886 et Not Boring. 

La rappeuse saoudienne Beast 

et Laughta, basée à Londres, 

se produira avec le groupe de 

Riyad Jazzy Spa Sounds.

Déluge pyrotechnique, guitares 
cisaillantes et Gene Simmons 
crachant faux sang et feu : le 
groupe Kiss et son leader ont fait 
le show, de passage au Hellfest, 
dans la nuit de jeudi à vendre-
di, pour leur tournée mondiale 
d’adieu.
Ce groupe mythique américain 
de glam-metal - une des branches 
les plus mélodiques du genre - en 
met toujours plein la vue après 50 
ans de carrière. L’ultime tournée 
End of the road (Fin de la route), 
qui s’achève en décembre à New 
York, leur ville, n’a rien de lar-
moyante. Le quatuor se révèle 

encore bêtes de scène, même si 
les rides creusent les maquillages 
qui ont fait leur gloire.
À 71 ans, Paul Stanley, chanteur, 
fracasse donc toujours sa guitare 
après le mégatube I was made 
for lovin’ you et un autre titre-
signature, Rock and roll nite, au 
terme de deux heures de spec-
tacle. Mais le vrai meneur, c’est 
toujours le bassiste - et égale-
ment chanteur - Gene Simmons, 
73 ans. Le colosse a mangé à lui 
tout seul la grande scène du Hell-
fest, rendez-vous français dédié 
aux metal et ses courants, un des 
plus grands d’Europe (60.000 

spectateurs dans la nuit de jeudi 
à vendredi, 240.000 attendus sur 
quatre jours).
Après les deux titres d’échauf-
fement de Stanley - Detroit rock 
city» et «Shout it out loud - le 
concert démarre véritablement 
avec Deuce et War machine en-
tonnés par Simmons.
Stanley et lui sont les deux 
membres fondateurs encore pré-
sents. Mais Simmons est vrai-
ment le visage de ce groupe où 
chaque musicien se cache der-
rière un maquillage différent, 
entre théâtre Kabuki et super-hé-
ros de comics.

La longue quête d’une vie 
extraterrestre vient de re-
cevoir un coup de pouce 

majeur : du phosphore, un élé-
ment clé pour la vie, a été décou-
vert dans un océan situé sous la 
surface glacée d’Encelade, une 
lune de Saturne.
La découverte, basée sur l’étude 
des données recueillies par la 
sonde Cassini de la Nasa, a été 
publiée mercredi dans la presti-
gieuse revue Nature.
La sonde Cassini a exploré Sa-
turne et ses anneaux et lunes de 
2004 à sa destruction dans l’at-
mosphère de la planète géante 
gazeuse en 2017.
«C’est une découverte in-
croyable pour l’astrobiologie», 
a déclaré Christopher Glein du 
Southwest Research Institute, 
l’un des co-auteurs de l’article. 
«Nous avons trouvé du phos-
phore en abondance dans des 
échantillons de panache de glace 
éjectés par l’océan souterrain.»
Les geysers du pôle Sud d’Ence-
lade crachent dans l’espace des 

particules très fines de glace qui 
alimentent l’anneau E de Sa-
turne, le plus externe et le plus 
ténu de la planète géante.
Les scientifiques avaient déjà 
découvert des minéraux et com-
posés organiques dans les parti-
cules de glace éjectées par En-
celade, mais pas du phosphore, 
un élément essentiel de l’ADN 
et de l’ARN qu’on trouve éga-
lement dans les os et les dents 
des humains et des animaux, et 
même dans le plancton océa-
nique.
De fait, la vie telle que nous la 
connaissons ne serait pas pos-
sible sans le phosphore.
Les modèles géochimiques anti-
cipaient la présence de phos-
phore dans ces particules, une 
prédiction publiée dans un ar-
ticle antérieur, mais cela restait 
à confirmer, a souligné Christo-
pher Glein.
«C’est la première fois que cet 
élément essentiel est découvert 
dans un océan ailleurs que sur 
Terre», a ajouté le principal au-

teur de l’étude, Frank Postberg, 
planétologue à la Freie Univer-
sitat de Berlin, cité dans un com-
muniqué de la Nasa.
Planètes habitables
Pour cette découverte, les au-
teurs ont passé au peigne fin les 
données recueillies par l’ins-
trument Cosmic Dust Analyzer 
de la sonde Cassini. Ils en ont 
confirmé les résultats en réali-
sant des expériences en labora-
toire pour montrer que l’océan 
d’Encelade contenait du phos-
phore sous diverses formes so-
lubles dans l’eau.
Au cours des 25 dernières an-
nées, les planétologues ont dé-
couvert que les mondes avec des 
océans sous une couche de glace 
en surface étaient nombreux 
dans notre système solaire.
Il y en a par exemple sur Europe, 
une lune de Jupiter; sur Titan, la 
plus grande lune de Saturne, et 
même sur la planète naine Plu-
ton.
Les planètes qui ont, comme 
la Terre, des océans de surface 

doivent se situer à une distance 
adéquate de leur étoile pour 
maintenir des températures per-
mettant la vie. La découverte de 
mondes avec des océans sou-
terrains augmente le nombre 
de planètes qui pourraient être 
habitables.
«Avec cette découverte, l’océan 
d’Encelade est maintenant 

connu pour satisfaire ce qui est 

généralement considéré comme 

la première condition nécessaire 

à la vie», a déclaré Christopher 

Glein. «La prochaine étape est 

claire - il faut revenir à Encelade 

pour voir si l’océan habitable est 

réellement habité.»

Un événement pop-up à Paris va présenter des talents 
créatifs saoudiens

Kiss embrasse une dernière fois le Hellfest pour sa tournée 
d’adieu «End of the road»

Un élément clé pour la vie découvert sur une lune
 de Saturne
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Le Général d’Armée Chanegriha en visite de travail 
et d›inspection en 1ère Région militaire

EcolE supériEurE d’infantEriE dE chErchEll:

Sortie de 9 promotions d’officiers et de sous-officiers

Le Général d’Armée 
Saïd Chanegriha, 
Chef d’Etat-major de 

l’Armée nationale populaire 
(ANP) a entamé, vendredi, une 
visite de travail et d’inspection 
en 1ère Région militaire à 
Blida, dans le cadre du suivi de 
l’exécution des programmes 
de préparation au combat 
pour l’année d’instruction 
2022/2023, indique un 
communiqué du ministère de 
la Défense nationale (MDN).
 «Dans le prolongement de 
ses visites d’inspection aux 
différentes Régions militaires, 
et dans le cadre du suivi de 
l’exécution des programmes 
de préparation au combat 
pour l’année d’instruction 
2022/2023, le Général 
d’Armée, Saïd Chanegriha, 
Chef d’Etat-major de l’ANP 
a entamé, ce vendredi 16 juin 
2023, une visite de travail et 
d’inspection en 1ère Région 
militaire à Blida», précise la 
même source.
Après la cérémonie d’accueil, 

«donnée par le Général major 
Ali Sidane, commandant de 
la 1ère Région militaire, le 
Général d’Armée a observé 
un moment de recueillement 
à la mémoire du Chahid et 
héros +M’hammed Bougara+, 
Commandant de la wilaya 
IV historique, dont le siège 
du commandement porte son 

nom, et déposé une gerbe 
de fleurs devant sa stèle 
commémorative, avant de 
réciter la Fatiha du saint Coran 
à sa mémoire et à celle de nos 
valeureux martyrs».
Ensuite, lors de sa rencontre 
avec les cadres et les personnels 
de la 1ère Région militaire, le 
Général d’Armée a prononcé 

une allocution d’orientation, 
diffusée par visioconférence à 
travers l’ensemble des unités 
de la Région, dans laquelle il 
a souligné que «le processus 
de construction de l’Etat 
national, avec ses différentes 
institutions, a atteint des 
phases avancées, grâce aux 
efforts consentis par les 

valeureux enfants du pays», 
note le communiqué.
«Le processus de construction 
de l’Etat national, avec ses 
différentes institutions, a 
atteint aujourd’hui des phases 
avancées, grâce aux efforts 
sincères consentis par les 
enfants de cette chère partie, à 
leur tête Monsieur le Président 
de la République, Chef suprême 
des Forces armées, ministre 
de la Défense nationale, 
Abdelmadjid Tebboune, qui 
poursuit avec une grande 
détermination, l’ambitieux 
processus de réforme globale, 
engagé ces dernières années. 
Basé essentiellement sur 
l’exploitation intelligente de 
toutes nos potentialités, ce 
processus vise à construire la 
société algérienne moderne 
et à investir dans tous les 
créneaux, à même de renforcer 
la puissance et l’immunité du 
pays», a affirmé le Général 
d’Armée.

Le Commandant des 
Forces terrestres, le 
général-major Amar 

Athamnia a présidé, dimanche 
à l’Ecole supérieure d’infanterie 
Djelloul-Abidate de Cherchell, 
une cérémonie de sortie de 9 
promotions d’officiers et de 
sous-officiers Algériens et 
d’homologues étrangers de pays 
frères et amis.
Les promotions sortantes de ce 
socle de formation, baptisées 
du nom du Chahid Belkacem 
Ghrissi, sont constituées de 
la 59e promotion Session 
perfectionnement des officiers, 
la 28e promotion Session 
application pour les officiers 
universitaires, la 6e promotion 
Session Aptitude militaire 
professionnelle 2e degré 
formateurs.
Les promotions sont également 
constituées d’officiers et de 
sous-officiers dans d’autres 
spécialités dont notamment 
les spécialités «Aptitude 
militaire professionnelle», 
«Structures Etats-majors 
1er et 2e degrés, «Aptitude 

militaire professionnelle 2e 
degré», «Aptitude militaire 
professionnelle 1er et 2e degrés».
La cérémonie de sortie 
des promotions de l’année 
2022/2023 s’est déroulée 
dans une ambiance de rigueur 
militaire, au cours de laquelle 
le Commandant des forces 
terrestres a passé en revue les 
carrés de stagiaires avant que les 
diplômés entament l’exécution 
d’exhibitions militaires après 
une période de formation de 
haut niveau dans l’enseignement 
militaire et l’enseignement 
général de spécialisation leur 
ayant permis de rejoindre leurs 
unités et de rallier les rangs de 
l’Armée nationale populaire 
(ANP), digne héritière de 
l’Armée de libération nationale 
(ALN).
Dans une allocution prononcée 
à cette occasion, le commandant 
de l’Ecole, le Général-major 
Djilali Rih a affirmé que cette 
Ecole séculaire «s’adapte 
aux nouveautés en termes 
de concepts et de stratégies 
des arts et sciences militaires 

dans l’objectif de former des 
responsables compétents, 
capables de s’acquitter de leurs 
missions avec professionnalisme 
et mérite».
«Les diplômés sont parfaitement 
conscients des vagues de 
changement et de l’ampleur 
des risques. Ils sont également 
conscients de la profondeur 
stratégique et des constantes 
de la force nationale dont jouit 
l’Algérie pour faire face aux 
défis régionaux et aux menaces 
qui visent sa sécurité», a souligné 
le Général-major Djilali Rih.
Il a par ailleurs, salué les 
«initiatives de l’Algérie visant à 
instaurer davantage de stabilité 
dans une région où les tensions 
politiques ont fortement favorisé 
l’émergence de l’extrémisme et 
du terrorisme».
Le commandant de l’’Ecole a, en 

outre, mis en exergue la valeur 
des ressources humaines dans 
«l’édification des nations et la 
concrétisation des aspirations 
à la lumière des orientations 
et des visions stratégiques 
nationales de M. le Général 
d’Armée,  Chef d’Etat-major 
de l’Armée nationale populaire, 
qui soulignent que «les capacités 
et la compétence d’une armée 
moderne ne se mesurent pas à 
l’importance des effectifs et des 
systèmes modernes dont elle 
dispose, mais à la grande capacité 
de ses potentialités humaines à 
assurer le fonctionnement et la 
gestion de ces systèmes».
Au terme de l’allocution du 
commandant de l’école, la 
cérémonie s’est poursuivie 
avec la prestation de serment 
par les diplômés avant que 
le Commandant des forces 
terrestres procède, en compagnie 
des cadres de l’ANP, à la remise 
des diplômes et des grades aux 
majors de promotion.
Un défilé militaire s’en est suivi 
après que la promotion sortante 
ait remis l’emblème national à la 

prochaine promotion.
La sortie de la promotion a été 
l’occasion d’organiser des portes 
ouvertes où des équipements et  
matériels de guerre d’infanterie 
ont été exposés, et ce avant la 
fin de la cérémonie marquée 
par un hommage à la famille du 
chahid Belkacem Ghrissi, fils de 
la région de Larhat à l’extrême 
ouest de Tipasa.
Le chahid Belkacem Ghrissi est 
né le 14 octobre 1930 et a grandi 
au sein d’une famille de paysans 
qui a veillé à son enseignement 
religieux et du Saint Coran, 
avant qu’il ne rejoigne les 
Moudjahidine dans la région de 
Zeralda.
Par la suite, le héros martyr est 
revenu dans sa ville natale et a 
crée un centre d’hébergement 
des moudjahidine. Ayant 
découvert le centre, les forces 
coloniales ont procédé à son 
arrestation et certains de ses 
compagnons d’armes. Il a subi 
au camp de détention Bois sacré 
(Gouraya) les formes de torture 
les plus atroces et a été exécuté 
par arme à feu le 5 mai 1958.


